
Los capellanes, cesantes
Esto de los capellanes de prisiones ha alborotado el patio. El patio de los

neos. Combaten a Fernando de los Ríos por la medida y se lamentan de ella.
Nos parece bien que combatan, si lo creen justo, al ministro, y que defiendan
sus puntos de vista: la critica y la expresión del pensamiento son cosas Ores
y respetables. Peri, a nosotros, libres también y dignos de respeto, nos parece
que en prisiones es donde precisamente el fracaso del catolicismo es más ro-
tundo. A propósito de las prisiones, la religión casi ha perdido todo cierecho
a hablar.	 • •-" '	 „	 ,

La religión tiene por fin el bien, el triunfo de la moral, y si no, ¿para qué
sirve? No hay duda que la prisión, intervenida por, el catolicismo, es un tes-
timonio de la moral católica. La Iglesia ha moralizado el mundo hasta el ex-
tremo de que, para los desdichados que por sus culpas o por las ajenas han
dado con sus cuerpos en la cárcel, no tiene otro remedio que la .paciencia en
este mundo y la salvación eterna en el otro. No es mucho que digamos para
una aspiración de regeneración humana.

Los que han ido a prisiones son católicos en su inmensa mayoría. ¿Sí?
Pues eso prueba la eficacia de los mandamientos de la ley de Dios y de la
Iglesia. Esta ha contado con la fuerza, con la asistencia pública, con la ley
escrita, con la inspiración divina, con dos mil años de tiempo, y todo eso no
sirve para evitar que el crimen sea una institución humana y los presidios
unos organismos necesarios y la horca un remedio. ¡ Os habéis lucido como
Dios! Efl prisiones, ¿qué os queda por ensayar? Allí no conviene que le ha-
gáis la propaganda al diablo, porque la Iglesia le hace la propaganda al dia-
blo, que es un poco más fuerte que la Iglesia. Unos cuatro mil años de la
Ley antigua y unos dos mil de la moderna, según la Biblia, llevan los ángeles
del cielo , combatiendo a Satán ; y Satán lleva todo ese tiempo riénaoleie al
Padre Eterno en las mismtsimas barbas. i Y ante esto se pretende que no se
disuelva el cuerpo de capellanev de prisiones!... ¡ Pero si ante el hecho de las
prisiones debía presentar la dimisión el arcángel Miguel, generalísimo de los
ejércitos celestes! Ya sabemos que todo se arreglará el día del Juicio, por la
tarde ; pero a los que dudamos no es cosa de tenernos entretenidos tanto
tienipo.

Otra cosa es el sentimiento religioso del preso. Toda íntima preocupación
es respetable, y si las prácticas de cualquier religión le han de ser un consuelo,
se le deben facilitar. Sí ; la administración laica de la prisión debe llamar al
cura cuando el preso lo quiera; y la caridad cristiana acudirá con toda dili-
gencia. Su oficio es el consuelo, ya que otra. cosa no pudo ser. ••

No pudo ser otra cosa que debía haber sido. En eso está el fracaso ; por eso
no pinta nada allí. El capellán, como pedagogo, como reformador, ha fraca-
sado. ¿Qué"sentido, fuera del de reformatorio, pueden tener las prisiones mo-
dernas? Todo esto -fríamente, racionalmente. Ahora, echando mano del senti-
mentalismo, se esgrime también el sentido conmovedor de las prácticas pia-
dosas en la prisión. Los presos entre rejas, la miseria mental, la miseria mo-
ral, la sociedad religiosa y egoísta; el lujo haciendo obras de caridad, ;ganan-
do el cielo a costa de los presos!... Es verdad, es verdad. ¡ La cosa no podia
ser más conmovedora !—J. M.

Largo Caballero dice que los obreros
de Sevilla van arrastrados por otros
elementos y para otros fines que los

de conseguir reivindicaciones
El Ministro de Trabajo, camarada Largo Caballero, hizo ayer a -los pe-

riodistas las siguientes declaraciones con respecto a los sucesos que se teme
ocurran en Sevilla

«No me do explico. Se reproducen los hechos con verdadera torpeza. Yo
no quiero creer que los obreros vuelvan a producir disturbios, después de dos
ocurridos, per conseguir reivindicaciones justas e inmediatas. Van arrastrados,
indudablemente, por otros elementos y para (enes fines.

Es /amentable que haya quien .crea que si- se reproducen hechos dolorosos
como los que no ha habido aún tiempo para olvidar, el Gobierno va a cru-
zarse de brazos y dejar el campo libre. Naturalmente, lo que el Gobierno quie-
re es no tener que utilizar la fuerza para reprimir sucesos. Pero hay dos co-
sas: o dejamos comer la República, u la defendemos con todos los medios.

Yo me explico un movimiento revolucionario con un programa práctico
para implantarlo eh caso. de triunfar ; pero para asustar a la gente, no lo
comprendo. ,	 •

Es evidente que en Barcelona hay muchísimas armas, especialmente cor-
tas, y que . lhora, a los que las poseían, les ha sido fácil hacer, el trasiego
a donde les conviene ; por ejemplo, a Sevilla. Además, Sevilla, por su historia,
es cindád. propicia para estas revueltas. Lo lamentable es que no sólo la
mayoría . de los ciudadanos se escondan y no reaccionen, sino que ven mal
que el Gobierno haga intervenir a la fuerza pública para mantener el orden.
Si no lo hiciera, ¿qué pasaría? Pues que los revoltosos se harían dueños de
la . sittiacióri, , y eso sí que no, no lo conseguirán.

Repito que coi-iteren& que se organicen movimientos para construir ; pero
de ningún modo para desorganizar, - Porque... se habla constantemente del
reparto de las tierras. ¿Y qué; Si se las entregan a los obreros ahora, sin
más ni más, ¿qué pasaría? Pues que. allí se enterrarían al faltarles los ele-
mentos imprescindibles para trabajadas y una autoridad dirigente. Y esos
elementos, después de una ordenación jurídica •bien estudiada de la tierra, los
tendrán por medio del Estado y de sus organismos. Si ahora no se les dan,
¿w.ió han de hacer? Van a un movimiento caótico, y en defensa•de los que
van engañados por ciertos individuos comprometidos, e4 Gobierno tiene que
actuar enérgicamente, pero con sensatez, para impedirlo.
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PROMETEO ENCADENADO

Caricatura sobre la supresión de la «Rheinische Zeitung»,
editada por Carlos Marx en 1843. Marx está encadenado a
la prensa, en tanto el águila imperial le roe las entrañas. A
sus pies se lamentan las doncellas del Rin (Colonia, Dus.
seldorf, Aachen, Coblenza, Triev, Elberfeld, Halle, Crefeld).
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Crónica

Un izquierdista catalán, un tato
descorazonado, decía ayer en el Con-
greso de los Diputados: «Han triun-
fado en la Confederación Nacional del
Trabajo los 'de la Federación Adar-
quiste Internacional.»

¿Sí? ¿Y qué creían ustedes? ¿Que
otra cosa podía ocurrir? Todo eflo
responde a un sentido lógico, tenien-
do en cuenta la naturaleza del movi-
miento anarcosindicalista. Esperar
Otro resultado era vendaderamente in-
genuo.

El mismo izquierdista catalán de-
cía: «¡Pobre Pestaña! Ha sido ven-
tido, y además se habla ya Je que !e
van a formar un tribunal para que le
juzgue.»

¿Un tribunal nada más? Por sa-
tisfecho se podría dar si las cosas ?a-
raran ahí. Pero, desgraciadamente, el
-ambiente que se está creando lleva q
naestra. ánimo presentimientos trági-
cos, que deseamos de todo coraeón
que no tengan realización.

El anarcosindicalismo yeeluta sus
huestes predicando y aplicando la vio-
lencia. Responde tal actitud a una
tradición táctica d e 1 anarquiz:mo.
Existe para demostrarlo una abunflaie
te literatura y otra no menos aleen-
dame cantidad de hechos de violen-
cias realizadas. Y es ingenuidad ne-
cia suponer que todo esto puede des-
aparecer de la noche a la mañana.

Las enfermedades morales se
quieren pronto pronto; pero luego tardan
mucho en poder ser arrancadas del
ánimo de las gentes.

Querer hacer que el sindicalismo
haga renuncia de los métodos de vio..
lencia es cosa tan imposible como pre-
tender que el hombre llegue al cielo
con las manos.

¿Que el problema es grave? Lo sa-
bemos. No es solamente grave: es que
es gravísimo. Pero allá con su res-
ponsabilidad aquellos republicanos que
los alientan en sus luchas estúpidas y
suicidas.

Nosotros hemos avisado a tiempo
de la existencia de este peligro para
la República y para el país entero, y
no se nos ha hecho caso.

En el pecado llevarán la penitencia.

La transformación de la
industria de armas

OVIEDO, 5.—El diputado socialis-
ta compañero Teodoiniro Menéndez
ha manifestado 'que continúa realizan-
do activas gestiones en Madrid para
lograr, no ya la normalización de los
trabajos en las fábricas de armas en
Oviedo y Trubia, sino una posible
transformación de las citadas indus-
trias. Añadió que la Casa Ford tiene
en estudio un provecto para hacerse
cargo de las fábricas nacionales de
armas para poder hacer en ellas sus
automóviles.

Terminó el camarada Menéndez di-
ciendo que las fábricas asturianas
pueden prepararse en plazo breve pa-
ra hacer motores con destino a la zo-
na pesquera. Esto supondrá un au-
mento considerable en la producción
y una gran ventaja para los obrero..

Declaraciones de Teodomiro
Menéndez

¿Y esperaban ustedes
otra cosa del anarco-

sindicalismo?
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¡Qué ingenuidad!

Del momento político

La política social que sigue
el Gobierno

En su magnífico y bien meditado discurso, tacha-
ba hace unos días al Gobierno el señor Ortega y
Gasset el pecado mortal de haber realizado una po-
lítica social y económica de «cara feroce». Nada
más • lejos de la verdad que esta apreciación de or-
den particularísimo, que sólo puede basarse en inez-
quinas concepciones de matiz burgués y prejui-
cioso.

En buena 'lógica, no se puede. asegurar que 1a
acción- del Gobierno haya producido entre la bur-
guesía española ese pánico desaforado y cerVal que
le hace poner a salvo su dinero apelando a la ex-
portación de capitales o al retraimiento en los ne•
gocios. Consecuencia inmediata de esta actitud ce-
ra e •intolerable es la pavorosa crisis de trabajo
existente y que alcanza una extensión tan dilatada
corno jamál la ha conocido España.

Nosotros, al contrario del criterio del filosófico
señor Ortega y Gasset, creemos, como el camara-
da Indalecio Prieto, que si algunas censuras pue-
den alcanzar al Gobierno a este respecto deben ser
las producidas en el orden opuesto precisamente
por la omisión gubernamental en ejercer enérgicas
presiones • sobre la burguesía para que la riqueza
cumpla las funciones sociales a que hoy no puede
sustraerse en ningún país civilizado. Echamos de
menos en el Gobierno, con relación a la alta y baja
burguesía española, aquellas normas imperativas,
de preeeptividad inexcusable, que le obliguen a co-
•laborar en la convivencia social con esa plenitud
:de espíritu armónico y humano que ahora tanto re-
huye en sustentar.

Al raquítico capitalismo español corresponden en
gran parte las culpas de las revueltas sociales que
ahnra se desarrollan. Su inhibición en los negocios,
su -pereza insana a sembrar tierras y poner en mar-
cha fábricas, , su huida haeia las fronteras en eri-
minal inconsciencia, revisten todas las apariencias
de un boicoteo infame, de una guerra sorda a la
Repúlblica, males a que es imprescindible poner
coto y cortar de raíz, ya que en su pura estolidez
son capaces de abocar a España a situaciones caó-
ticas. Ahí sí que tiene tela que cortar la represión
del Gobierno y se habrá dado thn el verdadero quid
del malestar social existente. Es preciso que el Go-
bierno ponga «cara feroce» al capitalismo y le en-
señe los dientes, que también para él debe tenerlos
en cuanto se aparte del principio humano de la
justa asistencia social scon que hoy ha de convivirse
en un país europeo.

Además, esta actitud 'de la burguesía es repre-
sentativa de un boicoteo intolerable hacia la Repú-
blica surgida de la voluntad nacional por rigurosas
normas de Derecho. En este sentido, la República
es sagrada e inviolable, y si cabe admitir extre-
mismos ideológicos de vanguardia, que representan
futuras : superaciones de la estructura política y so-
cial, no cabe consentir la morbosa virtualidad de
ese bárbaro espíritu del capitalismo, que quiere que
en el nuevo régimen superviva,n privilegios de ex-
plotación económica que son un estigma de re-
gresión.

La política social seguida por el Gobierno de la
República no significa en nada un peligro mortal
para la vitalidad del capitalismo. Los gobernantes
se preocuparon de dar a la vida social española
aquel tono de uniformidad con que en todo el mun-
do se revisten las relaciones entre el capital y el
trabajo, en las cuales se dan cauces de conviven-
cia al obrero para llegar gradualmente a la ;usti-
cia social.

Buena muestra de esta orientación es el proyec-
to de ley que prepara el ministro de Trabajo, ca-
marada Largo Caballero, por el que se dará inter-
vención a la clase trabajadora en los Consejos de
administración de las Empresas. Esto pondrá a los
obreros en el trance de desarrollar su capacidad en
los fines sociales que hoy le corresponden y será la
mejor garantía de vida del capitalismo, ejercido como
función social y sujeto a la evolución natural de un
poder 9ue ha de adaptarse a nuevas modalidades
económicas. A este proyecto, que representará la ra-
cionalización . de las relaciones entre patronos y obre-
ros, creemos que nadie habrá de oponerse.

Si el capitalismo español, que más que capitalis-
mo es una burguesía rapaz, de tipo doméstico y

rudimentario, prosigue en su torpe norma de poner
obstáculos al desenvolvimiento eficaz de las reivin-
dicaciones sociales y políticas del- país, ya es hora
de que el Gobierno reprima con alma los desbara-
justes que promueva.

Respecto a nosotros, la política social que el Par-
tido Obrero ha de desarrollar está clara. Puesto que.
por fortuna, el capitalismo, con su característica
potencialidad orgánica, no existe en España, nos-
otros no vamos a crearle ni a permitir que se des-
arrolle, ya que inmediatamente tendríamos que em-
pezar la tarea de darle fin.

Los socialistas tenemos que crear en España mu-
cha riqueza; pero no esa riqueza capitalista, moral-
mente mísera, que es fruto propicio de la rapiña
burguesa y signo de opresión de los humildes, sino
riqueza de tipo colectivista, de matiz cooperativo,
riqueza nacionalizada y socializada, riqueza creada
y favorecida por el Estado para la clase trabajado-
ra, única que tiene razón de existir; riqueza, en
fin, que, ea vez de ser un estigma de opresión para
los obreros, constitu ya para ellos una gloria legíti-
ma de justicia social.

Turno de ruegos...
Turno de ruegos... La sesión adquiere un tono

poco elevado. Desciende el ansia de redactar una
Constitución digna de la España de hoy a un sim-
ple goteo de ruegos. «Aquel pantano que hay en mi
circunscripción...» «La carretera que cruza el pue-
blo por donde salí...» Una serie de pequeñas cues-
tiones' que se plantean en el salón para que,adquie-
ran estado público y lleguen allá, a la provincia, a
oídos de los electores.

El sistema, de por sí, es antipático por los ante-
cedentes que tiene. Era obligado en los anteriores
Parlamentos para los diputados a quienes el cune-
eiseno encumbraba. Obligado porque era la única
forma de que los electores se hicieran la ilusión,
de que se preocupaba por ellos el señor a quien
habían de votar.

Los anteriores Parlamentos layaron , en la medio-
cridad precisamente por ese exceso de ruegos en pe-
tición de carreteras y obras que nunca se hacían,
pero que eran cebo electoral seguro.

¿ Es (ale vamos a volver a aquello? Piénsenlo los
diputados de todos los matices. Menos ruegos, que
lo importante, lo que el país espera, es la Constitu-
ción. Sobre todo cuando esos ruegos se han sustan-
ciado ya en los ministerios y vuelven a plantearse
en las Cortes por un afán de publicidad exclusiva-
mente.

Añoranzas

¡Que vuelva lo
viejo!

Cuando hace unos días co-
mentábamos la carta del car-
denal Segura dirigida a sus
fieles ovejas, hicimos notar que
ya se veía por la latitud del
documento que el primado to-
ledano no debía tener muchos
quehaceres, puesto que tenía
sobrado vagar para escribir
largo y tendido.

Nuestra creencia se ha vis-
to confirmada ante la aparición
de otro escrito, esta vez diri-
gido al jefe del Gobierno, y
casi tan largo como el ante-
rior.

El fondo de la epístola, a
vueltas de los diversos puntos
que en ella toca el cardenal, es
Ja reclamación de que le dejen
volver a su sede — recordemos
que son muchos miles de du-
ros—, de la que se le ha despo-
seído por la violencia y la coac-
ción.

Pero no es de esta cantilena
de la que queremos hablar aho-
ra, sino de un detalle que nos
ha hecho gracia entre las va-
rias cosas que dice el señor Se-
gura.

Refiriéndose a la supresión
de las carnavalescas órdenes
militares, la censura porque
han debido conservarse cuida-
dosamente los recuerdos de una
institución que tantos servicios
ha prestado a la Iglesia y al
Estado.

No sabemos qué servicios ha-
brá podido prestar una insti-
tución que al ser suprimida no
ha sido notada su falta.

Por ese procedimiento se pue-
de pedir también que vuelva la
monarquía y hasta la propia
Inquisición, aduciendo que han
prestado inapreciables servicios
al país.

Cosa que ahora se ve que no
es cierta, porque todas esas
antiguallas desaparecen y na-
die las echa de menos.

Insistiendo

La actitud de Una=
muno y las actas de

Salamanca
Pruebas palpables, fehacientísimas,

demuestran, según los días transcu-
rren, que el señor Unamuno cometió
la más grande ohanchullada política
de su vida. Nos referimos a la apro-
bación de las actas de Salamanca.
No está de más volver sobre el tema,
por su importancia, a pesar de lo
mucho que se ha escrito y se ha di-
vagado respecto a él. El señor Una-
muno no cumplió) con su deber en
las Cortes. En Salamanca él dijo:
«Miguel de Unamuno no se sentará
en el Parlamento si ocupan allí es-
caños los señores del Bloque agra-
rio.» Y los señores del Bloque agra-
rio—Gil Robles, Martínez de Velasco
y compañía—se han sentado eh el
Parlamento y ¡ también el señor Una-
muno...1

La actitud de Unamuno causó ver-
dadero estupor en Salamanca. Aquel
noble pueblo, sometido siempre al
yugo caciquil que siempre ejerció el
célebre Martín Veloz en aquellas tie-
rras, creyóse ya libre de aquel bru-
tal caciquismo que le oprimía. Pero,
sin embargo, ha podido ver que los
personajes en quien depositó su con-
fianza—principalmente en el señor
Unamuno—no cumplen fielmente con
su deber y que siguen los mismos vi-
cios que se seguían cuando Martín Ve-
loz era dueño y señor de aquellas tie-
rras. Por honestidad, las elecciones
de Salamanca debieron anularse. Y el
señor Unamuno fué quien, de mane-
ra decisiva, influyó para que fueran
aprobadas. Salamanca acogió la noti-
cia de la no anulación de las eleccio-
nes de aquella circunscripción con la
más grande indignación. Indignación
que adquirió mayores caracteres al
ser conocedora de que la actitud de
Unamuno había sido funestísima.
Además, sabemos que el señor Una-
muno conocía, con anterioridad a la
celebración de la reunión de Cortes
en que tales actas se discutieron, el
contenido v texto del dictamen que
la Comisión de Actas emitió, en el
que, como es sabido, se pedía la anu-
lación de la elección. Y el señor Una-
muno asintió • a tal dictamen, con el
que se mostró plenamente de acuer-
do. A qué se debió, por tanto, su
actitud tan perniciosa en la reunión
de las Cortes? ¿Qué había influido
en él para cambiar de actitud de una
manera tan radical? No lo sabemos.
Lo cierto es que su actitud no se
ajustó a la seriedad que debe ser ca-
racterística en hombres tan ilustres
como Unamuno.

Seguiremos comentando el caso
porque se lo merece. Solamente raz)
queda por decir que la opinión sal-
mantina está contra el señor Una-
muno. y conste que lo sabemos por-
que hemos estado allí y hemos po-
dido apreciarlo. Y a esa corriente de
opinión desfavorable para el señor
Unamuno -unimos la nuestra. En es-
pera, además, de que pruebas más
fehacientes que las que someramente
dejamos expuestas muestren palpa-
blemente lo equivocado de la actitud
de Unamuno, actitud que ha favore-
cido mucho al caciquismo y a la re-
acción y ha perjudicado grandemente
a la democracia salmantina.
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Un decreto de Justicia

La libertad de conciencia
para los presos

Con sobrada razón, el señor Ortega y Gasset alu-
dió en su discurso a la indiferencia con que España
ha recibido hasta ahora las reformas legislativas
llevadas a cabo por el Gobierno de la República.

Empresa de tal magnitud como la de.smilitariza-
ción de España, que ha socavado uno de los más
seculares privilegios y fueros que desvirtuaban
el sentido civil y ciudadano de la vida española,
se ha realizado sin que la sensibilidad del país acu-
sase una honda impresión que fuera signo elocuen-
te de que se había percatado de su enorme tras-
cendencia.

Sin duda alguna, la intensidad máxima del mo-
mento histórico que vivimos ha atenuado en el país
su capacidad de percepción en la obra legislativa
a que hasta ahora ha dado cima el Gobierno y que
evidencia la ponderada orientación jurídica de que
se halla poseso.

Así, un día y otro, los gobernantes tejían pa-
cientemente su obra y extendían por el país las
hondas ramificaciones de un espíritu nuevo que ha
de cambiar sustancialmente el sentido de la vida
española. Así ocurrió con las reformas de Gue-
rra, la secularización de cementerios, la creación de
27.000 escuelas y otros tantos acuerdos ministeria-
les, que no traspasaban el hielo de la indiferencia
nacional ,ni hallaban en el país la vibración que era
de esperar.

Hace dos ellas ha sido , firmado uno de esos de-
cretos del Gobierno que condensan sus propósitos de
llevar el respeto a la inviolabilidad de conciencia
incluso a lugares penitenciarios, que antes eran feu-
dos del fanatismo romano por el régimen de opre-
sión material y espiritual a que estaban sometidos
los recluidos.

El personal de capellanes del Cuerpo de Prisio-
nes ha quedado disuelto como órgano administra-
tivo. La Iglesia romana, enemiga de la libertad y
de la República, ha perdido uno de los poderosos
tentáculos de opresión que le permitía ejercer su
nefasto influjo.

En adelante, cuando algún recluso, preventivo o
penado, solicite actos de culto religioso será aten-
dido, sea cual fuere la religión que profese.

El decreto de Justicia que comentamos es una
de las conquistas del nuevo espíritu que alienta en
España. Recordamos que no hace mucho tiempo
la población penal española era obligada a asistir
a las pintorescas ceremonias de la secta católica, y
las disidentes no podían alegar el más mínimo res-
peto para su condición de emancipados.

Los cunas no hacen falta ninguna en las cárceles,
y merece toda suerte de elogios el ministro de Jus-
ticia, camarada De los Ríos, por haber llevado la
libertad espiritual a los presos en régimen peni-
tenciario:

Hay que extender a todas las esferas del país
en donde el Estado cumple misiones sociales el al-
cance integral y efectivo del decreto de 22 de mayo
último que estableció la libertad de conciencia.

Los Hospitales son mansiones de dolor donde mu-
chas veces . Itis desventurados de la vida que allí
van a parar tienen que sufrir la pena íntima y hon-
da de verse atropellados en sus más puras apeten-
cias espirituales por los capellanes v las monjas, que
han hecho de ellos su dominio. V como los Hos-
pitales, los Asilos reclaman una intervención inme-
diatta del espíritu laico, de la limpia ráfaga de li-
bertad que conmueve a España.

Esperamos que el Gobierno será generoso al Iles
varia allí sin tasa.
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En el Parlamento

Los acaparadores del trigo
Ayer continuó en la Cámara la interpelación des-

arrollada por el—¿ agrario o acaparador de trigos ?—
señor Martín Martín sobre la tasa mínima de los
trigos.

Los llamados trigueros piden que desaparezca la
tasa del trigo o que se generalicen las tasas para
todos los artículos. Es una habilidad que, por ex-
cesivamente conocida, ya no hace impresión.

Según el interpelante, la tasa mínima es inferior
al coste de producción de los trigos. Y, sin embar-
go, hay muchos labradores que venden sus trigos a
precios inferiores a la tasa. ¿Por qué?

Dos razones puede haber para ello: o que la tasa
mínima es excesiva o que los pequeños agriculto-
res, acosados por las necesidades apremiantes, se
ven obligados a vender sus productos a precios que
no son remuneradores. ¿Cuál de estos dos supues-
tos es exacto? Es difícil la respuesta.

Sin embargo, nosotros queremos decir que, en
efecto, los pequeños labradores, que son los verda-
deros agricultores, 'como carecen de dinero y de
crédito, se ven obligados a vender su cosecha, a
veces antes de recogerla, a precios mínimos, cosa
que aprovechan los negociantes para hacer su agos-
to. Pero estos pobres agricultores no verían garan-
tizados sus intereses con las medidas que solicita el
señor Martín Martín por la sencilla razón de que
los infelices, cuando tales medidas surtan efecto, ya
no son dueños del trigo porque está ya en los de-
pósitos de los logreros acaparadores que, por una
de estas graciosas paradojas de nuestra vida eco-
nómica y política, están pasando indebidamente por
agricultores, siendo unos verdaderos explotadores de
los agricultores. Y esto es lo falso e irritante del
problema.

El señor Martín Martín ha hecho juegos melaba.
res con las matemáticas para demostrarnos no sa-
bemos cuántas cosas indemostradas. Como conse-
cuencia de sus arbitrarios 'cálculos, llegó a afirmar
que subiendo el precio del pan lo céntimos en kilo
— ¿a estas alturas subir el precio del pan? — se
salvaba la agricultura y además se podía subir una
peseta el jornal de los trabajadores a,gricialas.

Esto es un espejuelo para impresionar a los in-
cautos. Claro que no se puede ir a una-siibida del
precio del pan; pero, aunque se llegara a ello, los
trigueros se guardarían el aumento y los pobres
obreros no disfrutarían de la ,subida de sus salarios.
Conocemos de antiguo la sórdida avaricia de estos
«generosos» explotadores de la agricultura y sabe-
mos lo que dan de sí.

Los pobres agricultores viven mal, muy mal; pero
el alivio de su vida económica no está en el encare-
cimiento del pan, sino en que se cambie fundamen-
talmente el sistema de producción en la agricultura.
Los salarios son excesivamente bajos, miserables;
pero es cara la renta. Y éste es el capítulo de gastos
de la agricultura que hay que castigar seriamente.

La interpelación continúa, y ya veremos qué giros
loma y ti U( resultados. produce.
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¡Trabajadores! Leed y propasad EL SOCIALISTA

n•nn11=11~11~

¡El colmo!

El cavernico=
lismo

Aun cuando parezca imposi-
ble, es un hecho que el «A B
C» se ha colocado a la cabeza
de la prensa reaccionaria, has-
ta el extremo de dejar atrás,
no ya a «El Debate», sino al
mismo cavernícola tcSiglo Fu-
turo».

Ese periódico es el que más
duramente combate a la Repú-
blica, principalmente cuanto
hace en materia social. Claro
que esto tiene, desde su punto
de vista, una explicación y un
antecedente: la Empresa del
«A B C» fué siempre enemiga
de la organización obrera, y en
sus talleres no se admite per-
sonal asociado.

Y ha hecho más aún en odio
a la organización. Cuantas ve-
ces ha tenido ocasión ha facili-
tado su personal a casas en
huelga para ayudar a vencer a
los trabajadores.

Sentada esta premisa, no ex-
trañará ya que el diario alfabé-
tico eche pestes contra el pro-
yecto de control obrero en las
industrias que se propone lle-
var a las Cortes nuestro cama-
rada, el ministro de Trabajo,
Largo Caballero.

Según el «A B C», el con-
trol obrero proyectado será la
perturbación y la ruina de la
industria. ¡Qué miedo!

Prueba de que el proyecto del
ministro socialista no envuelve
la menor perturbación ni peli-
gro para las industrias es que
el propio eDebate» dice que en
principio merece sus simpatías,
y lo examina, a nuestro juicio,
con bastante serenidad.

Pero ¿cree el «A 13 C» que el
ministro iba a ser tan imbécil
que tratara de desorganizar y
hundir la industria, cuando los
primeros perjudicados habían
de ser los propios trabajadores?

¡Adónde llevan la ofuscación
y el sectarismo!



nado, y el Centro Obrero, que fué
el blanco de las iras de catos traba-
jadorea, que hasta lo hubiesen des-
(ruido inconscientemente, es hay para
ellos algo estimable; se crean
organizaciones nuevas, Oficios Varios v
Agricultores v recibe refuerzos la
Agrupación Socialista ; las altas se
suceden con frecuencia, roto franca-
mente el temor a los que aparecían
ser los Árbitros ció la políticos

El mitin en que tomamos parte en
el Centro Obrero, en el que hubo bas-
tante concurrencia, 11QS demostró la
transformación quo ha eufeido
za. El púlpito y el confesonario están
en bancarrota y con éstos todos sus
aliado..

..he derrumbado el poder ficticio
da todo lo que en Slgüenza represen.
taba caciquismo fetidaliste; los tra-
bajadorea asociados ni crearan caci-
quismos n1 ospoyaran a quien trate
con malas artes de erigirse en amo
o árbitro del pueblo; sólo harán por-
que la luz de la verdad resplandez-
ca en el pueblo y su región.

El olericalismo - seguntino y el ro-
Manonismo, que parecían fortalezas
Inexpugnables, están derrotados. La
batalla está ganada en bien de Si-
glienza y de España. ¡ A triunfar to-
talmente, seguntinos!

José LUPEZ GUZMAN

Primera sesión.
A las diez de le mañana del do-

rninge último se reunieron en ple-
nario loe miembros; del Comité
ciunal de la Federación Gráfica
Española en su sede. social de la calle
de piamonte

Acudieron los camaradas siguien-
tes :	 •

Por el Subcomité del Norte, Rufa
nu Laiseca, de Bilbao ; por ed de
Castilla .1E1 Nueve, Luis Gutiérrez,
de Valladolid ; por el de Cataluña-Ba-
leares, Antonio Olarte, de Barcelona
por el de Levante, Antonio de Gra-
cia, de Valencia ; por el de
AragónRoja, Aurelio de-gracia, de Zaraeo-
za, •, por el dé Castilla la Nueva,
 a Gunzález y Lurenzo

t, de Madrid; y pur el Comité
central, José Zarnbratia, Antonio Ele
rri-o,antonio Muñoz, Federico López
y lune Zugeeti.

iPresidió la sesión el comeañere
Zaina& ane y actea) de secretario el ce-
rner:tela Muñoz.

Luego dar la bienvenida a las
delegados la presidencia y hacer votos
porque el mayor acierto acompañe a
las deliberaciones de los reunidos se
entra a examinar y discutir el orden
del día.

Comienza el oompañero Muñoz la
e sición de las distintas geetionee
del Comité central por el punto rela-
cionado con la Conferencia nacional
de salarios mínimos para las Artes
Gráficas.

Con todo detalle rinde cuenta de las
muchas aotuacionee hechas para le-
grar la vigencia de los acuerdos adop-
tados, a lo que los patronos de pro-
vincias, federados hoy nacionalmente,
oponen una resistencia contumaz.

Expone también el estudio prufun-
do que se hizo de la situación de sa-
larlos en que cada una de las locali-
dades se encuentra, para ddeucir las
nermas que Convendría adoptar para
facilitar la implantación de los au-
mentas sin graves repercusiones en la
industria.
. El plenario, tras breves interven-
ciones de los compañeros De Gracia,
Leiseca y Fernández, aprueba lo ac-
tuado v renueva la confianza al Co-
mité cen•tral para que continúe ges-
tionando hasta lograr convertir en
realidad los acuerdes de la Conferen-
cia nacional de salarios.

Pasase a discutir la gestión realiza-
da por el Comité central en cuanto al
impuesto de Utilidades aplicado a los
salarios, enterándose de las visitas
hechas . .a los diferentes ministros de
Hacienda habidos y del escrito rema.
tido al actual, camarada Prieto, el
cual decretó, a los pocos días de po-
selionarse de le dirección del depar-
tamento de la finanza española, la
.abolición de aquella onerosa contri-
bución.

Examinase la situación económica
de la Federación. Toma conocitnien-
to . eil pleno de las deudas contraídas
por la misma y de los propósitos del
Comité central de cancelarlas en bre-
ve plazo, supeditándolo a la forma-
ción de las reservas que para atender
a las demandas de las Secciones es
forzoso constituir.

Con respecto al Congreso ordinario
de da Federación Gráfica Española,
que correspondía celebrado el próxi-
lite septiembre, el Comité central
muéstrese partidario de aplazarlo has-
ta el año 1933, en atención, por un la-
do, al gasto impudente que supone,
y • por otro, a la necesidad de uped'-
tarla celebración al de la Unión Ge-
neral • de Trabajadores, el cual tam-
bién ha sufrido aplazamiento.

Veta cuestión es debatida en su as-
pedo reglamentario, acordándose, a
propuesta de De Gracia, el aplaza-
miente del Congreso de la Federación
Gráfica Española hasta un mes des-
pués de celebrado epróximo de la
Unión General. Como consecuencia
de este acuerdo también se decide que
el Comité central actual , continúe al
frente de la Federación, cubriendo,
desde luego, por el procedimiento es-
tatutario las vacantes que en la ac-
tualidad existen ere el mismo.

El Comité nacional se informó del
estado en que se encuentran los tra-
bajos para fusionar las dos Socieda-
des madrileñas de Encuadernadores,
una autónoma y otra federada ; de
las conversaciones habidas con la So-
ciedad de Cerradores y Repartidores
de Periódicos, que muestra deseos de
ingresar en la Federación. Los dele-
gados discutieron sobre este asunto y
acordaron, en cuanto a los encuader-
nadores, ciertas modificaciones en
atención a las circunstancias creadas
a la organizaoión gráfica por la últi-
ma huelga de Madrid. Para los ce-
rradores se decidió aplicar el Esta-
tuto.

Segunda sesión.
.A das cuatro de la tarde comienza

re sesión. La preside el compañero
Zambrana. Actúa de secretario el ce-

- merada Muñoz. Asisten los !Memos
camaradas que a la anterior, salvo el
compañero Fernández.

El camarada Muñoz, por el Comité
central, .da cuenta de más gestiones
del mismo relacionadas con la fusión
con los litógrafos, el ingreso de los fo-
tograbaderes en la Federación, la di-
visoria entre la Federación Papelera
y la Gráfica, la aplicación de la cuota
doble federativa, siendo aprobadas es-
tas gestiones.

También expuso dicho camarada la
labor realizada por el Comité central
en las reclamaciones de la filial de
Segovia, en que sin lucha se logró im-
portante aumento en las jornales; en
la huelga parcial de Santander, en
que se dió satisfacción a.los huelguis-
tas a la semana del conflicto ; en las
de Madrid, en que se subsidiaron los
movimientos durante trece semanas y
se obtuvo un aumento transitorio
hasta la aplicación de los acuerdos de
1a Con fereucia de salarios, siendo
también aprobada esta gestión del 'Co-
mité central, así como otras deriva-
das de estos conflictos y que fueron
encomendadas por la Comisión de Re..
clamacióries que dirigía el movimien-
to madrileño.

Asimismo se aprelx`e. luego de infor-
mar de ella e los reu.nidosa .1.a gestión
del delegado al plenario de la Unión
General, compañero Muñoz.

De igual modo se aprobarem las
gestiones realizadas por el Comité'
central contra la carestía del papel.

F,i Comité se entera y aprueba las
gestiones realizadas por el Comité
central para la refundición en uno de
los carnees de la Unión General e de
la Federación Gráfica, autorizand'ose-
le para que actúe en dicho sentido.

Igualmente se aprobó el proyecto
de concurso para la confección de ca-
beceras de cartas y sobres para la Fe-
deracien.

Con toda amplitud se encamaran
las obligaciones da carácter economi-
co que a la Federación Gráfica crea
la estancia de la misma en ia inter-
nacional de los Tipagrafos, y la im-
posibilidad material tie poder al pre-
sente atender a estas gravosas obli-
gaciones, las que suponen en ol . pre-
sente año sólo en cuotas ordinarias
4.000 pesetas.

En el debate intervienen casi todos
loa delegados , y miembros del Comi-
té, expresando la ma yoría su Opinión
sobre lo oneroso de la carga, y que,
per otra parte, por motivos de orga-
nización nacional, no tiene cornpen-
sación la Sección española, opinan-
do una minoría reducidísima que de-
be esperarse para resolver la cuestión
a la nueva reglamentación que Para
aquellas atenciones se prepara por la
Secretaría de la Internacional,

Todas estas obeervaciones se con-
sideran por los delegados, apreciando
que las modificaciones que la reela-
mentación proyectada introduzcan
nunca librarán á la Federación de la
fortísima carga que suponen las coti-
zaciones ordinarias, acordando propo-
ner a las Secciones, en tanto ea si-
tuación económica de la Caja federa-
tiva no se restablezca, la separación
temporal, en el orden administrativo,
de la Internacional.

Por último se acordó declinar la
invitación que la Federación francesa
nos hace para asistir a la celebración
de su aniversario.

El compañero Muñoz presenta a la
consideración del Plenario la necesi-
dad de regir en ie sucesivo la admi-
niatracian de la Federación por el
tema de presupuestos bianualee, o sea
de Congreso a Congreso, arompa-
ñando a la propuesta los estudios co-
rrespondientes.

Se entabla un vivo debate acerca
de la proposición, siendo desechada
por mayoría.

Tercera sesión.
Con la asistencia de todos los ca-

maradas que concurrieron a la se-
sión primera comienza la tercera se-
sión, a las cuatro de la tarde, presi-
diéndola también el compañero Zam-
brana y actuando de secretario el ca-
morada Muñoz.

Previa referencia del mismo, se tea.
tó de los trabajos realizados por el
Comité central para trasladar las
oficinas del mismo a otro local más
amplio. sin que estos propósitos lo-
graran aún satisfacción, autorizare:1)-
se al Comité por el Pleno para que
inicie gestiones a fin de poder contar

disponer de más espacio en la sede
de aquél.

Examinóse con todo detalle la si-
tuación moral de diversas Secciones
de la Federación Gráfica que se ha-
llan más o menos influidas por deter-
minadas propagandas antifederalistas
que causan en ellas algunas anoma-
lías funcionales, autorizándose al Co-
mité central para que realice en las
mismas actos de reafirmación federa-
lista que fortalezcan el sentimiento de
clase y táctica que propugnan la Fe-
deración Gráfica Española y la Unión
General de Trabajadores.

Luego de ente.zarse y aprobarla de
la adhesión del Comité central a la
República española, manifestada ai
Gobierno provisional a raíz de su ins-
tauración, el Plenario acuerda reite-
rar esta adhesión a la nueva forma
de gobierno de la nación española.

El Plenario, previo informe del de-
legado de Cataluña-Baleares, compa-
ñero Olerte, se enteraede las caracte-
rísticas centrales del proyecto del Es-
tatuto catalán que presenta la Gene-
ralidad, así como de determinadas
cuestiones sobre las cuales podrá re-
solver el Estado español.

Se resolvió, a propuesta del delega-
do de Castilla la Vieja, camarada
Gutiérrez, pedir al Gobierno dicte un
plan de enseñanza a fin de dar tér-
mino al sistema de apuntes actual, y
propulsar la impresión de libros, con
lo que se aminorará la presente cri-
sis de ¡trabajo de las Artes Gráficas.

El secretario del Comité central,
camarada Muñoz, dió cuenta del re-
sultado de sus actuaciones cerca de
la filial mixta de Barcelona y del Suká-
comité anteúltimo de aquella región
para lograr la sucesión ordinaria de
éste por el que había sido electo pos-
teriormente, y dando por resultado
estas negociaciones que se borraran
las diferencias existentes entre dichos
núcleos y actuase el Subcomité últi-
mamente elegido con toda amplitud y
facilidad, siendo aprobadas estas ges-
tiones.

Analizó también el Plenario la se-
paración de dos camaradas de la
Sección mixta de Barcelona, acordada
por esta filial por motivos de régimen
interior, resolviéndose pedir a la Sec-
ción la anulación de dichas separa-
ciones.

Fueron de,íciais y aprobadas las ac-
tas del Plenario anterior y se toma-
ron otros aouerdos de menor interés.

Par último, luego de pronunciar el
camarada Zambrana expresivas fra,
ses en pro del progreso y amplitud
de la Federacian Gráfica Española y
dirigir a los delegados regionales fra-
terna salutación de despedida, se le-
venta la eeeián a las ocho de La no-
che y se dan con ésta por termina-
das fas sesiones del Plenario.

Notas de Galicia
Actuación socialista.

BARCO DE VALDEORRAS,
La Agrupación Socialista de esta lo-
calidad celebre junta general ordina-
ria el domingo último ceo asistencia
de numerosos afiliados.

Se leyó el acta de ia reunión ante-
rior y le correspoedencia y tiza apro-
bada por unanimidad la gestión de
la Directiva. Además se acordó, a
propuesta del presidente, reformar el
reglamento para ponerlo de acuerdo
con la Organización General del Par-
tido, a cuyo efecto se celebrará junta
general extraordinaria el domingo o.

Se designó una Comisión que fuera
a Orense para gestiona( la solución
de un conflicto provocado en Sobra-
delo por ei abuso de los encarados
de las obras de pavimentación que
realiza el Circuito.

Los concejales socialistas dieran
cuenta de su gestión que fué apro-
bada.

Se tomó el acuardo de trasladarse
de local para convertir nuestro Cen-
tro en lo que debe ser: una escuela
permanente de ciudadanía y cultura,
dejando la taberna pera quienes la
deseen.

Ahora se demostró que queremos
actuar en socialista, que deseamos
elevar nuestra cultura, y nuestra sa-

tisfaccian es muy grande porque la
jornada inicial fue la junta general
que comentarnos, donde no se ooartó
el derecho de hablar a nadie, donde
le permitió la libre emisión del peal-
semiento de cacle uno sin discusiones
inútiles.
Es preciso leer más EL SOCIA-

LISTA
Son muy pocos loe ejemplares

que se venden en ésta de romero
querido diario. Hace unos dala se
aumentó el número de ejemplares;
pero es previo, es obiigación moral
de todos que le aumente más, que se
lea mucho. Cada afiliado a la Agru-
pación debe convertirse en un edeci-
dido prepagandista de nuestro"  dia.
rio. Ha y que formar grupos juveni-
les de lipoyo a EL SOCIALISTA;
hay que sacrificarse cuanto sea nece.
liarlo para ayuda a la redención de
csta provincia, que tan castigada fué
por el caciquismo de Bugalia---A.

La Agrupación socialista.
LA COR Uñ'A, e. — Días pasados

celebró asamblea general extraordi-
nada la Agrupación Socialista, con
numerosa concurrencia.

Atendiendo instrucciones de la Co-
mielón ejecutiva del Partido, que re-
comienda anteponer un régimen de
selección al logro de un mayor nú-
mero de afiliados, be acordó dejar pen-
diente de ingreso a gran número de
solicitantes mientras tanto no se veri-
fique una escrupulosa investigación.

Respecto a una comunicación del
inspector regional del Trabajo, diri-
gida al presidente de la Agrupación,
en la que se aludía a la actuación del
secretario de la misma, se acordó por
unanimidad ratificarle su confianza.

También se acordó testimoniar al
Partido Socialista Francés la adhesión
de la Agrupación en todos los acto'
que se celebren con motivo del ani-
versado del asesinato de Jaurés.

Y, por último, se eligió el Comité
de dirección de ACCION SOCIA-
LISTA, semanario órgano de loe eo-
cialistas cortifieses, que en breve co-
menzará a publicarse.

— Mañana jueves, día 6, a las sie-
te y media de la tarde, volverá a re-
unirse la Agrupación con objeto de
tratar de la adquisición de un local
amplio y más céntrico que el actual.—
Iglesias.

Pro una Casa del Pueblo
TAMAJON (Guadalajara), 4.—La

Sociedad «La Unión» de Tamajón
ha acordado abrir una suscripción
para la construcción de una Casa del
Pueblo. Los donativos se reciben a
nombre del presidente de la Socie-
dad. Los trabajadores organizados de
Tamajón se prorxxien poner a contri-
bución el esfuerzo de sus brazos sin
cobrar nada hasta que esté realizado
el propósito.—Eugenio Esteban, se-
cretario; Miguel Zurita (hijo), presi-
dente.

Nuevo Comité
BURJASOT, 4. — Ha quedado

constituído el Comité de la naciente
Agrupación Socialista de este demo-
cratice, pueblo de la siguiente forma:

Presidente, Julián Lafont Mechó;
vicepresidente, José Aicañiz Durá;
secretario, Antonio Blasco Ferris; vi-
cesecretario, Arturo Alonso Castillo;
contador, salvador Ballester Bueno;
tesorero, Bautista Eulalia Alonso; bi-
bliotecario, Manuel Martínez Perde-
gás; vocales: Juan Vicente Madrid
Corachán y Manuel Perales Bala-
guer.

Al tomar posesión saluda a todas
las colectividades hermanas de Espa-
ña v se ofrece a todo lo que signi-
fique- defensa de nuestros ideales.

— Los socialistas de Burjasot feli-
citan al camarada Besteiro por su
reelección para presidente de las
Constituyentes—Antonio Blasco.

Durante breves días hemus estado
en Silüenza, mi put:Wo natal; viáite-
da íntegra la población, nos ha lle-
nado de dolor y de vergüenza el esta.
do lamentable en que se halla. Una.
referente: en 140 «vena§ de alguna. ca-
lles y un alumbrado tenue, débil, tan
débil como el caciquismo clerical-ro-
maneniata que se extingue allí, dan
la Titulación de que *e hit hecho algu
nuevo en Sigüenza; pero el eontreate
que ofrecen lee aceras con el reato de
la pavimentaeión en estado de abun.
dono y con las calles de los barrius
donde la casi totalidad da los bebí-
tantos son trabajadores asalariados u
industriales que viven, quizá, un peo-
res condiciones que éstos, es doloroso,
grSelindl wiain ecxrtmeardo doiurinurs grupoinz io

puro
 oescolares,los do.

emplazados en donde más perjuicio
pueden proporcionar u los niños que
han de concurrir, El empluxamiento
de estos Grupo. escolares ha sido uir
deraucierto de los que fueron 11 1110 ti y
señores del pueblo durante Jai dicta-
dura. En buena lógica, cabe pensar
que estos Grupos se han hecho para
que los niñee odien u la escuela y
falten a ella, con la anuencia de loe
pudres, el mayor tiempo posible.

Cabe pensar que en esta obra no
se han tenido en cuenta los intereses
y comodidades del pueblo, sino los
caprichos o intereses particulares de
determinadas personas. Uno de los
Grupos, enclavado en la parte alta
de la población, en las proximidades
del castillo, hubiese hecho un gran
servicio, y allí no hubiera representa-
do un sacrificio para los que han de
asistir. Claro lque los que viven en
la parte alta de la población son los
menos favorecidos por la fortuna. y
a los que dominaban Sigüenza no les
interesaba que los hijos de los tra-
bajadores encontraran dificultades y
molestias para la enseñanza. ¿No se
pensaría también al hacer los Grupos
en no restar clientela a las monjas
que tienen colegios? Nuestra suspica-
cia nos inclina a creer que se quiso
dar la sensación al pueblo de pre-
ocuparse de uno de los problemas
más importantes para a la vez se-
guir favoreciendo al clericalismo lo-
cal, haciendo unos Grupos escolares
adonde los niños, huananamente, por
las distancias y por los riesgos que
corren, es difícil que concurran.

Todo esto y algunas cosas más que
el pueblo de Sigüenza conoce son en-
señanzas para el futuro. Es _la obra
que han realizado los caciques de
levita v de sotana, amparadores de
comerciantes sin conciencia, que, sin
temor a condenarse y caer de cabeza
en el infierno, procuran, cuando las
autoridades lo consienten, mermar el
peso en las mercancías y adulterarlas
para enriquecerse.

Unes y otros habían logrado poseer
el dominio del pueblo. Llegó un día,
triste para ellos, que todo. el poder
se derrumbaba estrepitosamente, y
buscaron un algo para arremeter
briosamente contra lo que había sur-
gido, y se unieron los de las levitas
y los de las sotanas y los mercade-
res y cuantos a la sombra de éstos
han hecho una fortuna • o 'layen sin
gran esfuerzo, y lograron arrastrar al
pueblo, a ese pueblo que le sitúan
los Grupos escolares a distancias pa-
ra .que odie la enseñanza o tenga que
recibirla de tipo abiertamente deri-
cal, para arremeter contra los que
nadie sabe aún con certeza si pro-
nunciaron las frases que dicen fué
motivo de la embestida. ¡ Bien se uti-
lizaron en ese momento de la sensi-
bilidad del pueblo en beneficio de su
caciquismo! Pero el pueblo segunti-
no, el pueblo trabajador, ha reaccio- White.

Escuela Obrera
Socialista

Después de visitar los principales
monuretrac.rs de Oviedo, y de acuerdo
Con el plan trazado, visitamos Mieres
para conocer de cerca el funciona-
miento de las minas y al mismo tiem-
po la organización ubrera.

Nuestra primera visita a Mieres la
realizamos en unión de los hijos de
Llaneza, Arístides y Antonio, a la
tumba de su padre. En un acto sen-
cillo y sin palabras ociosas, deposita-
rnos un ramo de flores en nombre de
la Escuela Obrera Socialista. Guiados
por estos camaradas y Juan Pablo
García, vimos la central eléctrica del
grupo de «Barrero».

En el mismo día, y para darnos una
ligera idea del procedimiento seguido
con el carbón desde el instante que
sale de lamina hasta su conducción
para el mercado, visitamos el grupo
«Mariana», en su parte exterior, pre-
senciando la salida del carbón, su
introducción en el lavadero, la sepa-
ración de la escoda, el aprovechamien-
to de los residuos para la elaboración
del alquitrán, petróleos, benzol, etc.,
y, en fin, el depósito definitivo desde
donde se transporta directamente a los
trenes.	 -

No podíamos dejar de visitar la ad-
mirable escuela de capataces, en• la
que se darán dos clases a la sema-
na: sábados y domingos, y CP donde
se forman los maestros que, bajo la
dirección del ingeniero, han de diri-
gir las ruinas.

En esta misma escuela existe una
extensa colección de piedras calisal
minerales, fósiles, y un extenso surti-
do de lámparas, desde la primitiva
hasta la moderna de Darvy, que tan-
tas víctimas ha evitado a los traba-
jadores.

Reseñarnos en esta crónica nuestra
impresión de la Casa del Pueblo de
latieres, edificio grandioso, de traza se-
vera y amplia, aún no terminado.

La organizaciónde Mieres, hija di-
recta de Pablo lelesias, identificada en
absoluto con la Unión General de Tra-
bajadores y el Partido Socialista, re-
une en su domicilio social a millares
de trabajadores, casi en sir totalidad
mineros.—Grupo Escuela Obrera So-
cialista.

Peticiones del Ayunta-
miento de Lluchmayor
LLUCHMAVOR (Baleares), 4.—

En la sesión pública celebrada ayer
por esta Corporación acordóse, por
ocho votos a favor y dos en contra,
solicitar de la Cámara de los Dipu-
tados por medio de su presidente:
1.0 La separación de la Iglesia del
Estado. 2 ." Disolución de todas las
órdenes religiosas. 3.° Establecimien-
to de la escuela única y laica ; y
4. 0 Secularización de los Cemente-
rios.

Este acuerdo fué recibido por el pú-
blico asistente con muestras de sim-
patía, manifestadas con sus aplau-
sos.

Partido Republicano Ra-
dical Socialista

Comité ejecutivo nacional.
Se pone en conocimiento de todos

los afiliados a este partido que las
oficinas del Secretariado técnico se
han establecido en Fernanfior, 4, e.n-
tresuelo centro izquierda, adonde de-
ben dirigirse en lo sucesivo para todos
los asuntos.

De Enseñanza
A todos los maestros municipales y
particulares subvencionados de As-

turias.
Con objeto de ultimar los trabajos

realizados por varios maestros de la
provincia relacionados con la crítica
situación que les crearán las reformas
escolares ele no salir en nuestra legí-
tima defensa, se invita a todos los
maestros municipales y particulares
subvencionados de todos los Concejos
de Asturias a que envíen Comisiones
con plenos poderes a la reunión que
tendrá efecto el próximo sábado, día S
del actual, a las once de la mañana,
en el Centro Obrero de Oviedo, calle
de Altamira, de cuya reunión saldrán
las bases definitivas. que hemos de
elevar a la superioridad.

Dada la importancia del asunto a
tratar, esperamos que todos los maes-
tros interesados sabrán corresponder
al llamamiento que se les hace, pues
no debemos olvidar que las anuncia-
das disposiciones nos obligan a bus-
car cauces de justicia a nuestra legal
situación, que basta la fecha nadie
puede negar cubrió notables deficien-
cias del Estado. — La Comisión.

El Congreso de
esparteros

CIEZA, 5.--Tras de largos debates',
desarrollados en un cordial ambiantq
de armonía, a pesar de los adversoe
eleineutos que han concurrido, ha da-
do por terminadas sus tareas el Con-
greso de obreros y patronos de le
espartería.

La subida que se ha hecho a los
trabajadores en la mano de ubre os-
cita entre el 22 por ioo y el 53 por
la), según la mayor o menor retri-
bución que anteriormente venían dis-
frutando, siendo todo ello una buena
consecuencia de la acertada actuación
de los elementos obreros que siguen
la orientación de la Unión Ceneral de
Trabajadores, los que asisten en su
gran mayoria. De la Confederación
Nacional del Trabajo sólo había una
representación reducida de los 14 pue-
blos que han formado parte del Con-.
greso.

El tema que mayor interés adqui-
rió fué el de abolición del destajo, re.
forma que no han podido llevar a ca-
bo los congresistas, por las hondas
dificultades que ello supone, dadas lae
especiales características de esta ina
dustria; pero han conseguido el ate.
mento antes citado.

Entre los acuerdos más importan-
tes de este Congreso figuran los de
interesar del ministro de Economía
el alza en los aranceles contra las
fibras exóticas: coco, abacá, sisal y,
pita, por hacer un grave daño a
Industria espartera, especialmente a
sus ramas de capachos y maromas.

También han acordado elevar al mia
nistro de Trabajo las tarifas y condi-
(iones generales del trabajo, para que
éste les dé forma legal en toda Es-
peña. Estas reformas, hechas en lee
Condiciones del trabajo, serán dura-.
deras por un año, y no se podrán re-
formar hasta septiembre venidero de
1932, en cuya primer quincena se vol.
verán a reunir las organizaciones in-
teresadas en la ciudad de Aguilas.

A propuesta del delegado de Hellín,
señor Molina, se acordó convocar pa-
ra el 10 de septiembre próximo ve-
nidero un segundo Congreso en Al-
bacete.

Este Congreso será algo nuevo,
pues no se trata de elementos deter-
minados para buscar su propia defen-
sa, sino de fuerzas hetereogéneas,
cual son propietarios y cosecheros de
montes, industriales y obreros, los
que, puestos de común acuerdo y en
un plano de racionales divergencias,
traten sus cuestiones llegando a acuer-
do concretos y cordiales.

El Congreso. ha dejado un ambiente
de optimismo entre ,obreros y palma
nos.—José Ríos Gil.

NECROLOGICA
GRANADA, 4.--1+7.1 veterano ca-

marada Domingo González Orozco,
del Puente de VAllecas, ha pAsado
por el dolor de ver morir en el Hos-
pital militar de esta plaza a su único
hijo, Pedro, mecánico de aviacian
con destino en el aeródromo Dávila.

La conducción del cadáver al Ce.
menterio Civil de esta capital se ha
verificado hoy, siendo llevado a hom-
bros de sus compañeros.

Transmitimos nuestro pésame al
querido camarada.

OBRA INTERESANTE

EL SOCIALISMO Y LAS OB-

JECIONES MAS COMUNES

LOS GRÁFICOS

Reunión del Comité nacional de
la Federación Gráfica Española

Impresiones de S.güenza

Un pueblo que
se revela

Los peones cami-
neros quieren or-

ganizarse
Apreciados camaradas de toda Es-

paña: llegado la hora de que el
honroso a la vez que sufrido Cuerpo
de Camineros-Capataces y Peones de
las carreteras del Estado levante su
voz y emprenda la marcha hacia don,
de haya de encontrar el calor necesa-
rio para que le sirva de aliento y lle-
gar al final designado y conseguir así
sus más nobles y legítimas

reivindicaciones.
Esta futura Agrupación ingresará

en el seno de la Unión General de
Trabajadores, v, conseguida esta ilu-
sión, sustentada por el que suscribe
desde hace muchos años, empezare-
mos a vivir organizados y fuertes,
unidos a la gloriosa organización obre-
ra cuya brillante historia es recono-
cida por su austeridad, honradez , y
disciplina.

Al pretender crear esta Agrupación,
sólo persigo organizar sindicalmente
a mis compañeros de trabajo. Aspira-
mos a que se publique un decreto acla-
ratorio de In que es nuestra humilde
clase, dándonos la categoría que nos
corresponda dentro de la organización
del ministerio, para organizarnos con
arreglo a la clasificación de funciona-
rios u obreros que nos corresponda.

Camaradas camineros: Somos obre-
ros y nuestro diario es EL SOCIA-
LISTA, defensor de los trabajadores
v órgano central del Partido Socia-
lista Obrero.

Esperamos contestación de todos
nuestros compañeros de toda la Es-
paña libre y trabajadora.

¡Viva la futura Agrupación del
Cuerpo de Camineros! ¡ Viva la Unión
General de Trabajadores(

Os envían un fuerte abrazo de
unión v amistad vuestros camaradas,
Luis Morcillo, capataz-Madrid; Ciro
Herrero, capataz-Madrid; Juan Bra-
vo E. S. A., capataz-Madrid.

Nota.—Vuestras opiniones y corres-
pondencia, a ronda de Segovia, núme-
ro 29, tienda.

Nvievo ministerio inglés
LONDRES, 4.—En los Círculos po-

líticos asegúrese que pronto se crea-
rá el ministerio de la Alimentación,
organismo que tendrá por misión im-
pulsar y regular el mercado tanto de
los artículos alimenticios producidos
en el país como de los importados.—

por ADOLFO ZERBOCLIO

Consta este volumen de más de
ciento sesenta páginas, impreso en
excelente papel. Al objeto de que este
libro alcance la máxima difusión ha
sido fijado su venta al precio de

Tatulos de los capitules.
DOS PESETAS.

I.—El Socialismo y la naturaleza

, progreso y °cal.
paradoja de la igualdad.

vidad individual.
IV.—El Socialismo y la ilbertad.

hul1m11.11aLS.aocialismo

V.—La monotonía de /a sociedad
socialista.

VI—El Socialismo y la felicidad.
VIL—El Socialismo. y la patria.
VIII.—El Socialismo y la familia.
IX—El Socialismo v fa moral,
X.—Ei Socialismo y' el odio de cla-

ses.
XL—El Socialismo y In evolución.
XIL—Las dos utopías.
Para . pedidos, acompañados de su

importe, más lo céntimos de fran-
qu eo, deben dirigirse a nombre de
hélix Galán, Administración de EL
SOCIALISTA, Carranza, 20, Madrid.



1. El 	señor

camara
r

Desde la tribuna

La herencia de la monarquía
. Lo frldS destacado de la seSión, la tiohie roja, el chaleco rojo y la solitild

luiriinosa de Clara Mine Candiani (ltifa del gran escritot francés Pierre Átale),
que fid Mildo a hacer reportajes políticos par« 1.44 Republica y que a/aa
todas laá itiltackis de la Camara hada la tribuna de la prenso extranjera.

lé en ella acaba lo sensacional. Chorrea monóland dé las interpelaciones:
oratoria florida--en Paleibras y gestus----de Sadazar Alonso ; contestación en
frases precisas, exaetas--iii une sílaba mds ni tina mena!: que las .necesa-
1414—, de Largo Caballero, el ministro obrero con aire 'señor" de lora

Una barba, lo illtima batba, iá barba por antortornaSM, Se levante para
anunciar le nueva Pavutasa: hi Andalucia baja, los campesinos, cati ia es-
peranza puesta ea Una itaslan que ya nadie Se tittebe a alificar de utopia, no
han ~pesado elan las labereS propias del verano. ¿Unzo reliibral haga?

Pero ytI dijimos 0E9. que el campo de españa es de la Propiedad éx-
tlusita dé lar agrarios. 1.,VviintaSP, pues, un agrario celoso de defender su
terreno contra toda intromisión enemiga. Es éste un agraeio de lo nití,!1 mano
que se hace en éste género. 11abla con una voe áriaVísiona e ininteligible de
rluis" que recita una /tábula en una ,furtlidh escolar de "los Padres -. ¡lega'
tima no le Preste nadie atención! A juzgar par la echa contPlacida de las en-
las que lo enmarcan, lo que dice debe de set una pteddlidad.

Herencias de la monarquía; cle un banco trasero al banco azul dental-
ríanse las francachelas del real Patronato del Monasterio de Poblet, cuya sala
de jumas ha costado doscientas mil pesetas ; de un banco que le hace frente,
uno de nuestros corripaheros e.spone la historia lamentable de im pantano,
cuya obra, inaprobechada, costó VeiPtié millones. Las itifses fabulosas agitan
el ropai de esta tarde lin "Vedettes". Millones... Millones... a teed-
ger, á ensditibtar COMO re pueda, 10S reltas de aquel desPilfcifig alegre y
confiado.

Pero, por lo visto, no nos habíamos enterado de lo bien que lo hacían "los
de antes". De su abnegación, de ore desvelos en /ave del pueblo, Don Abilio
Calderón—sínibolo máximo de la vieja política por tierras palentinas, tierra
de campos y de cacicazgo---Pide evangélicamente auxilios pata sus electores,
denuncia esas iniquidades de que son víctimas los humildes... ¡ Magnifico, don
Abilio! Tan magnífico, que uno llega a plantearse esta duda: ¿son "ellos"
los intonseientes, o 10 somos nosotros?

Contestación "ex cdtheitra" del profesor, de ese profesor perfecto que es
Nicolau d'Olwer. Y, mucho más "ex cathedra" todavía, rapapolvo de Bes-
teiro a un diputadito Malan, que se olvidó que estaba en clase y que tenía
que guardarle a la presidencia el mayor respeto. E/ pobre no lo hizo con
mala intención! Se arrepiente: donde dije digo, no dije digo, sino que quise
decir Diego... Besteiro, magnánimo, le perdona, con gran decepción de Clara

Miller Candiani, que esperaba poder contar a sus lectores de allende el Pirineo
upa buena agarrada.

(Ella no la podrá contar porque no la presenció. Pero laya si la hubo!
¿No as verdad, seriares Niembro y Galarza?)

Margarita neLKEN

EL SOCIALISTA
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LAS CORTES CONSTITUYENTES

pasillos de la camara al director general de seguridad
ridad

Niembro Acomete en los
'rector general de S

El incidente ha sido comentado desfavorablemente para el diputado republicano federal. data Roma
Rubies hace un ruego sobre las obras del pantano del Guadalquivir
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A las cinco y veinte abre la sesión
el camarada BESTEIRO. Poca aM-
mación en los escaños y en las tri-
bunas. A medida que se lee el acta
van entrando en el hemiciclo los dis
pistados y el Gobierno.

En el turno de ruegos y pregun-
tas el señor SALAZsAR ALONSO se
ocupa de la situación de desamparo
en que se hallan los campesinos de
alonterrubio (Badajoz), que para ad-
quirir un latifundio, al amparo de
Me leyes vigentes, entregaron el so
por roo del valor de la finca, que
representaba 800.000 pesetas. La Ac-
ción Social Agraria hizo las oportu-
nas gestiones cerca de la Caja de
Ahorros de Salamanca, eue careció
anticipar 3.000escio de pesetas; pero
como no ha ciumplith> el ofrecimiento,
resulta que lus prepietaries de láe fin-
cas eiguen Mbrandolae por su cuen-
ta, y los labradores que reunieren la
cantidad antes dicha no consiguen en-
trar en posesión del cultivo de osa
finca y reseatar lo anticipado.

Teniende en cuenta la eituación en
que oe hallan estos obre/ 3s, pide al
ministro de Trabajo que bueyes una
seiticien al problema.

LARGO CABALLERO declara que
Untas de venir la República se inició
el expediente de compra de osoo eiec-
tareas que representa la finca citada.
La Caja de Ahorros de Salamanca
prometió aportar a la compra pesetas
3.000.000. Pero no pudo cumplir el
,compromiso.

Ante la Impasibilidad en que se
encuentra la Caja de Ahorros de Sa-
lamanca de cumplir au promesa re-
lativa al anticipo de los tres millo-
nes

'
 la Acción Social Agraria gestio-

na de otras Cajas de Ahorro el que
sean ellas las que hagan el préstamo.
En todo caso, el ministerio de Tra-
bajo aportará la cantidad que falte
para el pago de dichas tierras.

El señor SALAZAR ALONSO agra-
dece la explicación del ministro de
Trabajo.
La siembra en Córdoba, Cádiz y Má-

laga.
El señor MEDINA ARANDA ma-

nifiesta que va a ocuparse de un asun-
to que, aunque no tiene gravedad má-
xima per el momento, ptedrs) adquirir-
la luego. Se trata de los labradores
de CadiZ, Córdoba y Málaga, que no
han empezade las labores de verano,
lo cual es indicio firme de que se
proponen no sembrar, y pide al Go-
bierno que adopte niedidete que evi-
ten los dados que esto originada.

El ministro de TRABAJO le con-
testa que el asunto corresponde al
ministro de Economía, que puede obli-
gar al cumplimiento de un decreto

. vigente sobre el laboreo de tierras.
(En este momento abandona la pre-
•idencia el camarada Besteiro y la
ocupa el señor Castrillo. Llega a la
tribuna el rumor de que en los pa-
sillos han agredido al señor Galarza.)

El señor ARANDA rectifica, y dice
que no basta con que se aplique ese
decreto, que obliga a loe propietarios
de tierras a labrarlas, pues en muchos
casos de los que ál conoce se trata de
colonos, y, por tanto, es a estos y
no a los propietarios a quienes hay
que obligar a que labren sus tierras.

Dice que él ha solicitado ena ac-
ción de Gobierno, sea el que sea el
ministerio a que corresponda, pero
ahora ha de advertir al ministro de
Trabajo que el conflicto se agrava por
el hecho de que los obreros del campo
no cumplan loe contratos que tienen
concertados con los propietarios de las
tierras.

Dice que el temor que existe entre
los, propietario de dedeo de que la
reforma agraria que está en estudio

traiga aparejada la incautación los re-
trae de cultivarlas, y es preciso dar a
los propietarios la seguridad de que
en caso de incautación, además de
pagarles lo que les corresponda por
expropiación, se les debe abonar tam-
bién el valor de la cosecha en pie,
único medio de que no sientan temor
a cultivar.

El ministro de TRABAJO dice que
tanto los patronos como los obreros
deben tener en cuenta que existe un
decreto estableciendo los jurados mix-
tos rurales y que ante ellos deben
acudir obreros y patronos para con-
feccionar sus contratos.

El ministro de ECONOMIA, por
su parte, declara que está dispuesto
a que se cumpla en todos sus térmi-
nos el decreto de ro de mayo relativo
a laboreo de tierras.

El señor ARANDA rectifica breve-
mente!.

Más fisegos y preguntas.
El senor RUIZ REBOLLO solici-

ta del ministro de la Gobernación re-
cursos pata los damnificados por los
recientes temporales en la provincia
de Santander.

Ruega al mismo tiempo que se re-
anuden /as obras del ferrocarril de
Ontaneda-Calatayad.

El ministro de la GOBERNACION
contesta que procurará en cuanto le
esa posible, dado el estado del fondo
de calamidades, atender la petición
de/ señor Ruiz Rebollo.

El ministro de FOMENTO mani-
fiesta que como tal ministro nada pue-
de contestar al ruego de que se reanu-
den las obras del ferrocarril Santan-
der-Mediterráneo, pues no se suspen-
dieron por gestión suya, sino por
acuerdo del Consejo de ministros. Lo
único que puede decir es que tiene en
estudio una fórmula, y que en mo-
mento oportuno propondrá al Gobier-
no la continuación de esas obras.

El señor SIMO BOFARULL se
ocupa de lo que produce por recauda-
ción entre los turistas el Monasterio
de Poblet, recaudación que iba a pa-
rar a lo que todavía se sigue llaman-
do Real Patronato de Turismo. De-
nuncia la inversión de estos fondos,
y señala como modelo de arbitrarie-
dad el que figura una partida de pese-
tas 200.000 para acondicionar algunas
dependencias dentro del Monasterio
para que tenea donde albergarse la
Junta del Patronato.

El señor POZA DE POZA JUN-
CAL, por La Coruña, hace un ruego
al ministro de Fomento para que se
exponga el criterio del Gobierno res-
pecto a las exclusivas por carretera.

El ministro de FOMENTO declara
que el Gobierno ose contrario a todos
los monopolios, en el viejo sentido de
la palabra; pero tiene que reconocer
que al amparo de disposiciones ilega.
les en su iniciación se han creado in-
tereses que hay que estudiar. Para
esto presentará a las Cortes el opor-
tuno proyecto de ley

El camarada ROMA RUBIES se
ocupa de lati obras del pantano del
Guadalquivir y pide que se activen
loe del trozo 15 de dicho pantano, ca-
nal del Guadalete, y también todo lo
posible late obras de los tres túneles
de conducción de agua.

(Ocupe la presidencia Besteiro.)
El ministro de FOMENTO adelan-

ta a'Roma Rubies que eh el plan de
obras adoptado por el Gobierno liga-
ra una importante cantidad para ac-
tivar precisamente aquellas del panta-
no del Guadalquivir por cuya ejecu-
ción se interesa nuestro camarada Ro-
ma Rabies.

El señor CALDERON (don
Abilio) se ocupa de ios date causados
por los temporales en las provincias

dé Zamora Salamanca, Palencia y
Burgos. e interese que ae esttidie lá
n'ariete de acudir eh au1liu de lis
cátnpealliet prilielpálttlente:

El	 de 'ECONOMIA dice
que, como  IU heti tette/nade.
de leseutteteeles ekl9édik9 /. tui es les
cil valOtár Ita, daños causados pot las
tuernentas. De Incidentes _no es posa
isle, pon . lo tanto

'
 acudir en auxido

de los dm/natal:e s. É', el Motín-me
oportuno se presenta  a la Cániesa
la petición de crédito extraordinario.

En 1:iianto a los auxilios  a los cam-
pealtieS consistentes en facilitarles
semilla y útiles de labranza, eusesicle-
tts que el inajdf sistettia es que se di-
rijan, al Crédito Agricola, que tietie
partidas fijas para atender esta clase
de peticiones.

hi reihistro de FOMÉNTO anuncia
que . por su parte tiene en estudio  un
proyecto de trates púllicas altamente
be-net/ideáis para los intereses de las
cuatro provincias.

el TRABAJO también
 U únlaboraci6n liará atender

eil le ~dicta que esté á se alcánce la
próteeción que solicita para las ctw
tru , proVinClas citadas por el sentir
Calderón.

Él señor CALDÉrON (Ud Abi-
lio) res: atleta para dar las gracias.

Sé precede e determintee ettediente
sortee la circutnscripción que has/tul
de representar algunos diputados que
tiehen actes delelee.
una pormetan tig los catelanietas.
besteiro  pone a discusión la
propuesta presentada eh la sesión de
ayer per los diputados catalanistas
para que se insceiban en la Cateara
los nombres del comandante Vedan-
che y del teniente Valles, fusilados en
Gerona.

El señor SANTALO la defiende.
Dice que ayer no tenían el deseo dé
que no se acerdara la inscripción de
los nombres de Galan y García
Hernández. Querían simplemente entnen-
dar en ese sonido la proposición del
Gobierno. Pero lo evitó el presidente
de la Cámara interpretando ligera-
mente el reglamento. Lo que -nos-
otros quisimos dar a entender eta
que tanto unos como otros habláti
sido víctimas del despotismo del . té-
gimen. Deseamos hacer un tributo de
honor, no sólo a los hm-Met-el cuyos
nombres recuerde la generación pre-
sente, sino a los ya olvidados. Por
tanto, : proponemos que se inscriban
en la Cámara los nombres de Ferrán-
diz y Valles.

Ud DIPUTADO: ¿Y los sargen-
tos de Badajoz?

El presidente de la CAMARA re-
chaza la acusación de ligereza que
con tanta intemperancia le ha hecho
el seeior Santaló.

Piense su señoría quién ha obrado
con ligereza al emitir un juicio teme-
rario.

Interpretando ampliamente el re-
glamento hoy, dice que va a consul-
tar a la Cámara si acuerda tomar en
consideración la propuesta. Anticipa
que no es preciso llegar a la votación
para deducir que queda_tormadá
consideración, y que pasará a la Cm
misión correspondiente.

Y eso se ectierda.
El señor PÉ REz MADRIGAL di-

ce que le interesa saber si lo que se
pretende . es cpse /os nombres de los
mártires de Gerona se Incorporen a
los de Galán y García Hernández,
pues entiende que los de estos dos
han de ir ihscritoe solos en una lá-
pida.

El
A la entrada.

A las siete de la tarde loe minis-
tros que se hallaban en el banco azul
se retiraron, quedando sólo el de Eco-
nomía, que en aquel momento co-
menzó a contestar a varios diputados
que en la sesión de ayer trataron
de problemas relacionados con el de-
partamento. que dirige el eeñor Ni-
coláu.

Al entrar el ministro de Comuni-
caciones en la sala de consejos para
asistir a la reunian anunciada, dijo,
contestando a preguntas de los pe-
riodistas, que hoy llegará de Murcia
el director general de Telégrafos y
estudiará el restablecimiento de con-
ferencias telegráficas de tipo econó-
mico para la prensa. Cree el señor
Martinez Barrios que dentro de tres
o cuatro días aueslare resuelto el
asunto.

—¿Qué se ha acordado en la re-
unión que ha celebrado hoy el Pa-
tronato de las jureles ?—se preguntó
al ministro de la Gobernación, y con-
testó:

—Sólo he ,asistido a la primera par-
te de la reunión por haber pasado
la mañana en conferencia con el ex
gobernador de Barcelona señor Esplá
acerca de asuntos de Cataluña, y es-
pecialmente de aquella ciudad.

Al ministro de Instrucción pública
se le preguntó acerca del objeto prin-
cipal del consejo que iba á celebrar-
se, v contestó:

—No lo se,porque yo he sido lla-
modo para asistir sin decirme el ob-
jeto. Supongo que será para tratar
de asuntos de Sevilla.

Antes de comenzar el censejo, el
director general de Seguridad confe-
renció con el señor Mama.

Nada dijeron de particular los de-
más ministros, y a la hora indicada
al principio el Consejo quedó reunido.

A la salida.
La reunión ministerial terminó po-

co antes de las ocho y media.
El primero en salir fue el señor

Altornde, quien manifestó que sola-
meete se había tratado de Sevilla, y
que la ponto principal del consejo ha-
bía saló el cambio de inspresionee ce-
lebrado acerca del modo de acelerar
la discusión del proyecto de

Constitución y del de reforma agraria,ydie.
cutit simultáneamente loe dos.

BESTEIRO Tranquilícese su se=
tiOrttl,

Él señor PEREZ madrigal t416A1,
si lo eettly	 •
besteiroi ifenifte l'Hinque
/Átese el señor Madrigal, pues las dos
proposiciones son distifites y han de
seguir el cambio peculiar á Cada dna
11, citas.
El ministro de Economía contesta a
una interpelación gin le hicieron en

la anterier «sesion.
El presidente de la CAmaRA cote

cede la palabra al Ministro de Eco-
Unita pata que etillteste a la
pelación que le hicieron ayer sobre la
tasa del trigo.

(En este monittlati ee ausenta el
reeto del eiobierno.)

El señor Nicolau • pronuacia un
extense y detalla& diséurso.

Contesta a lila dianifestecionee fle-
chas anteayer por el señor Martinde-
clarando que ele es partidario del ré-
gimen de tasas para el HIJO I peto el
flete' al hilhisteriu lo encontró esta-
blecido y ito podía suprimirlo,

Pero he de decir que la tasa esta-
bleCida 110 VS adversa al productor, y
preethl dé ello es que se han presens
tatiti distintas demandas en el tiempo
que llevan de vigencia, y todas han
sido por Venderse el trigo a precio
iefethee al señalado en la tasa.

Recoge una supuesta siehuncia del
señor Martín, y declara que no es ex-
traño que en nuestras plazas de so-
beranía en Marruecos y en la zona
de Protectorado se veialierel trigo a
precios mas bajos que el de tasa,. por
Constituir- estos territorios tema freira
ea. Pata dar a itte operaciones cother-
dales la conveniente flexibilidad se
han establecido en la tasa los topes
máximo y mínimo.

Rectifica el señor MARTIN breve-
Mente, así como el ministro de ECO-
NOMIA.

El presidente de la CAMARA ansm-
da que tienen pedida la palabra en
este debate los señores Larnatuié de
Clairac y Royo Villamova, y que si es-
tos señores no tienen inconveniente,
Se suspenderá hoy el debate y podrán
hablar mañana.

Así se acuerda.
Se señala el orden del día para la

sesión de mañana, y se levanta la de
hoy a las ocho menos diez minutos.

Por los pasillos
Dos bofetadas.

Ayer, a las cinco y cuarto de la
tarde, se hallaba en uno de los pa-
sillos del	 eConreso el director gene-
ral de Seguridad hablando con el se-
ñor Sediles.

El diputado por Oviedo señor Niem-
bro se aproximó al señor Galarza, y
refiriéndose a la detención de su hijo
con motivo de la conducción de un
automóvil del comandante Burguete,
en el que se hallaron 'hojas comunis-
tas, y a un oficio del señor Galarza
en el que éste se refería a una carta
de dicho comandante, el señor Niern-
bro dijo que lo relativo a la carta no
era cierto.

El señor Galarza contestó:
—Petabenerne. Yo raismo he copia-

do el párrafo.
Como el señor Niembro insistía en

que lo de la carta era falso, el señor
Galarza le rogó que no le molestara.

El señor Niernbro agredió acto se-
guido al señor Galarza, y al interpo-
necee, un diputado recibió lambien
un golpe en la cara.

Anunció que el próximo lunes se
celebrará un consejo de ministros de-
dicado exclusivamente al proyecto
agrario.

Interrogado per los periodistas, el
señor Lerroux dijo que la reunión
había tenido por objeto acelerar el
dictamen de la Constitución para que,
conforme vayan llegando dos títulos
de ésta, se vayan dando a discusión.

Igualmente se trató de la reforma
agraria para delimitar bien el alcance
de la misma.

Un periodista le preguntó si se ha-
bían ocupado de Sevilla, y contestó
que hablan cambiado impresiones so-
bre lo que pueda ocurrir en aquella
capitel, esperando que el gobernador
civil dominaría la situación.

Anunció el señor Lerroux que hoy
o mañana llegará a Madrid la Co-
misión parlamentaria que fue a Se.
villa.

Se le preguntó cuando se celebra-
ría consejo, y dijo que además del
del viernes se celebrará uno extra-
ordinario, para tratar de la reforma
agraria, el lunes.

Un periodista preguntó al señor
Letpoux acerca de la situación de un
diputado al que se te achaca que es
de nacionalidad argentina. Respondió
que no sabía lo que hubiera - de cier-
to en ello, pues había preguntado al
ministro dé Marina y este le dijo que
no conocía a dicho diputado y que
sólo sabia que poco tiempo después
de desembarcar en Galicia le habían
proclamado diputado y salió elegido.

El señor Maura dijo que se ha-
bían ocupado del examen del pro-
yecto de reforma agraria. Añadió
que 'corno el provecto es extenso y
donde se reunieron hace tanto calor,
acordaron reunirse M próximo lunes
y dedicar el consejo eeclusivamente al
referido proyecto.

—s Hay algo de Sevilla es-preguntó
un reportero.

--Buena impresión. Has- tranqui-
lidad hasta ahora. Para mañana esta
anunciada la huelga general, y vere-
mos lo que pasa.

Hemos cambiado impresiones tam-
bién—prosiguió el señor

Maura—sobreelpreyecto de Constitución, ybe-
11109 hablado con el presidente de la
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El Señal' GAlarza interitá fettelet la
agresiútt euti un batán,
dasee hiltUriees Masi diputados y Varititi
perludistas, quieliee st 11/VOrnil al
Clat GAlarza almiáit de sesiones,

il senot Niembro itté detenido por
liti agente i perel etnia) el detenida Idee
vetee su calidad de t.iiiititádth é9té fue

'llevada por lus ujieres al despaelte del
presidente de la Cámara.

El Ihcielente fue eivattlente dtitnén-
tado por muchos diputados, en forma
desfavorable para el agresor la mayor
parte de los i.:omentarios.
LO que dijo ~mg to setter Galarza.

Después del incidente vol+. ló a sa-
lir a los pasillos el eefiut Galarza,
guien dijo a 1 o s periodistas lo si-
guiente:

.--.14arece que kl serien- Niembro he
relatadd él Incidente Pti ferina dietire
te de corno ha ocurrido, pues me di-
cten que ha dicho que la ageesiati par-
tle de mí. ' De cenit° ha ledo la agre-
sión My testiges

Por lo demás, el astinttá queda en
sutperise mientras yo petmatieecá eh
el cargo. Los cargas no pueden estát
a merced de un chulo.
Intervención delpresidente de la Cá-

NueSfro querido tentatáda Besteiro,
refiriéndose al itieldetite, diarlifeetó a
los periodistas:

Nada, trefieees. He prectirado que
este iticidehté desagradable termine
por completo, y creo que lo he con-
aeltt ido.

He eshortado a uno y a otro para
que no cien ese giro a ninguna cues-
tión, 111 dentro de le Cámara ni fuera
tafripOCO.

—¿Se ha terminado por completo
el incidente?—preguntú un periodista.

—A trávée mío Se han limado as-
perezas y pasiones y puede darse por
-liquidado el asunto.

reunion de la minoría socialista.
Ayer tarde se reunió el Grupo par-

lamentario socialista.
Se examinó en primer lugar una

propuesta del compañero Bruno Alon-
so relativa e la supeesiati de los ma-
ceros de la Cámara. Se acórdti hablar
del asunto al compañero Besteíro, co-
mo presidente de la Cámara, para
ver qué puede resolverse sobre ello.

Se examinó otra peoposiciÓn del
mismo companero Alonso, encamina-
da a que los maestros laicos sean
equiparados económicamente a los
del escalafón nacional.

Como el asunto es complicado se
acordó someterlo al estudio de la Co-
misión de Enseñanza del Grupo para
que este dictamine.

El diputado por Melilla compañe-
ro Acuña expresó su deseo -de inter-
pelar al Gobierno acerca del mal tra-
to que da a sus obreros le Compañia
de Minas del Rif, cuya Empresa cos
mete innumerables ahelees con los
obreros, y especialmente con los intif.
genes, y no cumple la legislación so-
cial. S-e convino en que en la reunión
que celebrará hoy el Grupo se abra
debate sobre este asunto.

La sueStien agraria eh Asturias.
Les diputados campesitios por As-

turias visitaron ayer tarde a nuestro
camarada De loe Ríos, a quien expu-
sieron la necesidad de dictar unos de-
cretos antes de novismbre con la des-
apstrición de la iteomuña» (aparcería)
obligatoria.

Anuticiaron los visitantes a De los
Ríos su propósito de pedir a las Cor-
tes la desaparición de todos eSos con-

Comisión para ver si es posible ir
deepachando los dictámenes del Melo
primero.

—¿No -habrá vacaciones parlamen-
tarias?—se le -preguntó al ministro.

—Ni hablar de eso. Estaremos aquí
hasta que se vote la Constitución. Es
de interés para todos que se vote . pron-
to, y más para mi.

Nuestro camarada Largo Caballe-
ro, a preguntas de los perlodistes,
contestó que la reunión, más que con-
sejot había sido un cambio de Ira-
presiones sobre los proyectos de Cene-
titución y de reforma agraria, que in-
teresa discutir cuanto antes. Codfir-
inó que el lunes se celebrará consejo
para tratar de la reforma agraria.

El señor Nicul:	 coincidió con • /os
restantes ministr	 v alijo que etcen-
sejo del lunes o	 !ebrará en et mi-
nisterio de Hacienda sea, por la tárde.

Al salir el presidente se expresó así
ante los periodistas

—Tengo interés extraordinario en
que se aproveche el tiempo y se acla-
re la situación.

El lunes -se celebrará consejo, dedi-
cado al proyecto de reforma agraria,
para llevar cuanto antes la tranquili-
dad a muchos intereses que se creen
amenazados sin fundamente, y eue.re-
mos tener la. Wanda concreta, a ser
npiteessible,.el lunes mismo.

También queremos que el proyecto
de Constitución se discuta en este

—¿Por títulos?
—Cada uno de los problemas fun-

damentales es un título, v, a ser po-
sible, se discutirá por títulos, porque
la totalidad puede quedar para nate
adelante., porque, en realidad, ésa es
una exhibición en un torneo político,
cosa que ya ha pasudo. Lo que hace
falta es consolidar lo político v lo eco-
nómico, y a eso corresponde la fija-
ción de las fechas hasta donde cebe.

El lunes celebraremos consejo para
tiente« las bases de la reforma agra-
ria.

En lo que afecta a la Constitución
he hablado C011 el señor Jiménez de
Asúa para que envíe los dictámenes
de algunos títulos, que llevaremos a
la Cámara y se empiecen n discutir.

El conjunto no creo que se diseuta,
porque estimo Que nadie se atreva a
discutir la República, y si alguien la
disLutiera, allá ellos,

trátos, que tanto elclaviían á los
catepesiños aeteitiános; trete ahte el
temor de , que la reforiiiá tgettriá
esté eh erg& eh iloaleetbte quiereat
prevenir el caso pasa evitar lee per.
juicioS clu-e aquellos contratos ocasiu-
nadara

Tattibieh le háblaron a De los Ríos
de la necesidad de abonar cuanto an-
tels los pagos de las fincas en metali-
co; . y jamás ett especies, corno alusta
se batel efi Astürias y Galicia.

isiás thiárnos diputados visitaron
también al ministro de Economía,. al
que le hablaron lobee la importaulan
del maíz. Él señor Nicolau les máni-
fiesta que hábda teetbido Idéntica pe,
ticiáñ de Váleertia y Otras prosincias.

Él preiáZitildi !balib. Se Celebrará en
Gijón ter Cóngreso de les Sindicatos
agtários, en los que, según manifes,-
tartal loa referldbs diputados, están
repréleñtádoe lee Intereses de (20.000

familias, en el cual Congreso se trata-
rá del crédito ágtkols, redención de
foros, arriéndos de fincas rústicas y
demás asuntos de interés agrario en
aquella +región.

Tetaba pide agUllb
Una Comisión del Ayuntamiento,

Con el alcalde y fuerzas vivas de To-
tarta, acompatiatia püt el dlputado se-
ñot López Goikoechea, visitaron ayer
a loe ministros de Fomento y
Gobernacion para exponerle la angustiosa
SitUttei411 de aquel pueblo por la ca-
rencia absceuta de agua, pues ho hay
ni para el consumo doméstico,

Proponen los comisionados como
Medio para resolver el conflicto en su
parte económica la venta de los pinos
de los montes cOmUfláles y los traba-
j,cs necesarios para la conducción de
aguas.

Los dos ministros acogieron favo-
rebleittente la peticióst de los comi-
sionados.

La situación en Sevilla
Los periodistas preguntaron ayer

al ministro de Comunicaciones, señor
Martínez Barrios, si tenía notialás de

El ministro contestó qtie acababan
de telefonearle de allí diciéndole que
todo estaba bien y que habda tranqui-
lidad absoluta; pero que para hoy la
impresión no es tan favorable.
La reunión de diputados por la Cuen-

ca del Duero.
En la sección segunda del Congre-

so, y en la Mañana de ayer, se reunie-
ron los señores Castaño Gusano,
Arránz, Calderón, Gómez

Castaño, Sal-

vadores, Cid,. Fernández (don Lau-
ro), Ayuso, Estévanez, Martín (don
Pedro), Peñalva, Martínez de

Velasco, Royo Villanosa, Casanueva, Cor-
tes y Lamamié de Clatrac., diputados
de diversas ideologías, representantes
de las provincias de la cuenca del
Duero. Excusaron su asistencia los
señores Santa Cecilia, García Gallego
y Gil Robles.

Se examinó el problema de las Con-
federaciones Hidrográficas y concreta-
mente de la del Duero. Después de
intervenir todos los reunidos se toma-
ron los siguientes acuerdos

1. 6 Mostrar la conformidad de los
ft:detentes con la subsistencia de las
Confederaciones Hidrográficas.

2.° Proclamar que no hay razón
de ningún género para que a la Con-
federación del Duem se le dé distinto
trato que a la del Ebro.

3. 0 Significar su disconformidad
con el decreto del ministerio de Fo-
mento de 24 de junio último, por en.
ten-dar que hace ineficaz la obra de
las Confederaciones, -porque suenan-
einItnente va contra la autonomía de
dichas obras, volviendo al tan censu-
rado contralismo ; porque suprime la
atierre:telón de loe legítimos represen-
tantes de regentes y usuarios, elegi-
dos democráticamente, y porque ,pri-
va de medios económicos para las
obras a realizar ; y

4. 0 Designar una Ponencia, inte-
arada por los señores Cortes, Martín,
Salvadores, Ayuso y Lamamié de
Clairac, para que hagan una propues-
ta sobre las gestiones a realizar ; re-
lación con los diputados de otras Con-
federaciones ; catnpaña a Reglar en la
cuenca del Duero, y convocatoria de
muceta reunión de todos los parlamen-
tarios de las provincias interesadas

La unanimidad fué completa y por
todos se apreció que la obra de las
Confederaciones puede resolver el
problema del paro obrero y el ,proble-
bletna agrícola mediante la transfor-
mación de los secanos en P.:gachos,
con el consiguiente aumento de rique-
za, absorción de toda la población de
obreros y colonos y parcelaciones y co-
lonizaciones de terrenos entre los mis-
mol y con incremento seguro de los
impuestos del Tesoro. La C onfede-
ración del Duero, estiman también
los reunidos, puede ser un medio efl.
caz de destacar y levantar la persona-
lidad de Cestilla y Leen.

El martes vendrá Masía.
Según decía ayer un significado lí-

der catalán, el martes llegará segura-
mente a Madrid el presidente di ! la
Generalidad, señor Maciá, acompaña.
do por todos los diputados catalanes.

Intereses de Zaragoza.
Nuestro camarada Algora, diputado

por Zaragoza, visitó ayer tarde al
ministro de la Guerra para hablarle de
asuntos de interés local de aquella
capital.

Algora preguntó al señor Azaña
qué destino definitivo $e pensaba dar
a la Academia General Militar v . u
algunos otros edificios del ramo de
Guerra.

El ministro contestó que pensaba
llevar a In Academia carros de asalto
y otros servicios militares. Además,
piensa crear en Zaragoza 111111 base
aérea, «con lo cual—nfirrnó el señor
Azana—la capital aragonesa saldrá
económicamente más beneficiada que
antes».

Piensa también el ministro desalo-
jar el pelado de la Alfejería y que
se declare monumento nacional, po-
niéndole a disposición de la ciudad.
También será desalojado el cuartel del

Carmen y sacado a aubasta, conce-
diendo deeeehu de tanteo, si las Cut-
tes bu autorizan, para que lo alias.
tan las Corporaciones o entidades
constituídal en Zaragoza.

Agregó el señor Azatía que sentía
mucho pu poder ecceder a los deseos
de la F. IJ. E. zaragozana de que
se cedietet la Academia General Mi-
litar para utilizarla en la Ciudad tenis
vetsitaria.
La Comisión de Responsabilidades.

Ayer par la mañana se reunió la
Comision de Responsabilidades.

Que& constituída, nombrándole
lee siguientes cargos:

bort Carlos Blanco, presidente; Ma-
nuel Cordero evieepresidente primer);
don José Serrano Batanero, %acepte.
siderite segundo, y las señores Ortega
y Gasset (don Eduardo), Rodríguez

Piñeiro y 13ugeda, seeretarios.
Manifestaciones de Besteiro.

A las nueve de la noche recibió a
los periodistas nuestro camarada Bese
teito, a quienes dijo lo siguiente.

—He tenido Una serle de confereta
cies para activar los trabajos parla-
mentárlos lo más poilble.

1-labfa algunas dificultades a con.
secuencia de las cuales las Comision
nos no han podido funcionar inmedia-
tamente, y estas dificultades han km
pedido ponerse de acuerdo a los mietn.
tiros de aquéllas, aeí cuino proveerse
de personal que, en Comisiones tan
numerosas, resultaba bastante eeca.
so '• pero con el auxilio del persunat
del Senado podremos ir atendiendo
estas necetidades, y espero que ina-
ñaña cobre el impulso necesario et
trabajo de todas las Comisiones.

De la de la Constitución ha liegadu
ya el artículo 8.° No es mucho, aunque
su trabajo no lo ha dejado de la
mano, y mañana procuraré yo habla
con el presidente para ver si se puede
llegar en la semana que viene a dis-
cutir la Constitución, no en su tutee.
dad, pero sí en las partes en que se
vaya dando dictamen.

Como ustedes Vett, es de emperna
que se entre en las cuestiones políti.
cas de más importancia en el curse
de la semana que viene, y con esto
no habrá que hacer ninguna interrup-
ción parlamentaria. Por mi parte ha
de hacer todo lo posible para que no
se llegue a eso, porque ha habido
la natural expectación y porque el
curso mismo del desenvolvimiento de
la situación política puede exigir utre
mayor actividad, y sobre todo quee
tengamos el cernido expedito para ha,
cer frente a todas las situaciones que
se puedan presentar.

Mañana continuará la interpelación
sobre el trigo, y hay una gran canta,:
dad de ruegos y preguntas. Habite
otra interpelación; pero se ha deeistie
do de ella.

Un periodista habló de los propó.
sitos del señor Ossorio y Gallardo, y
preguntó a Besteiro si había anuncia.
do aquél alguna interpelación.

Besteiro contestó:
—No era una interpelación pero el

señor Ossorio se propone intervenir e
plantear un problema político impore
tante, cuyo debate tornará gran alta.'
re. Esto seguramente facilitará la la.
bor del Gobierno.

—Esta intervención del señor Osso.'
1-jo, ¿será sobre la última carta deI
presidente?

—No lo creo. Supongo que será
completamente impersonal la interven,
ción del señor Ossorio, así como las
que realice en lo sucesivo.

—s Será esta semana?
—Pudiera ser. Aunque más bien me

inclino a creer que será la próxima se.
mana. Desde luego, mañana no, y el
viernes es posible que tampoco, aun-
que esto- no se lo puede asegurar ti
ustedes.

En fin, esto da idea de que la ser,
mana que viene In podemos anuncian
ya corno la semana de interés político,

La reforma agraria.
En el proyecto de reforma agraria

que presenta la Comisión se burlete.
con las siguientes reformas al ante,
proyecto

En el artículo 1.° dispone el proyece
tu que éste comience a regir con cae.
rácter retroactivo desde el 14 de abril..

En el artículo 4.° del capítulo 1Ile
se dispone que la Junta central Agras
rla se constituya baje la presidencia
del jefe del Gobierno y formen parte
de ella tres vocales parlamentarios,
un representante de la Administras
('ion, un magistrado, un ingeniero de
montes, otro agrónomo, un reprtsen.
ptaelsi it ielosd.e los ganaderos, otro de las
Cámaras Agrícolas y dos obreros cam.

El artículo 5.° preceptúa 9tie queda
sujeto a las limitaciones impaestas
por este decreto la propiedad rurtica y
las propiedades que excedan de los si-
guientes tipos : de lecnno V terrenos'
dedicados el cultivo herbáceo de alter.
nativa, eno hectáreas ; de cultivo ar,
bóreo, especialmente el ofivo, 2oo:
cultivo de la vid, mo, y pastos, 400d

Al artículo 1,° se presentan dos en.
injeridas aceptarme, que dicen que de
los define causados en las fincas oca-,
pedas con carácter temporal responde..
rán de ellos los campesinos y subsidia,
demente la Comunidad a tele perte.
nezca, pudiéndole acordar su expida

silInc.ir la otra enmienda se ton-oirán
-garantías para que la exp/otacian de
/os terrenos que se seña/en se efectúe
segar  las practicas cultivables que
aseguren la normal producción.

En el artículo is se establece qua
se procurará prevle inderrml.
ración, el capital mobiliario y los arm.
lidieis a cosechas pendientes que per.
fenezcan a los eeplottalures de las
timas ocupadas. También se dispone
que Iris semillas, aperos, abonos,
cétern, no serán pignorables ni una-
ienables. Tampoco lo serán auneue
hayan sido adquiridos por crédito de
Cooperativas.

Al articulo itti se presentan tres en.
mit:tildas, que quedan ell la Pendida
para que ésta las recoja y las re.
dacte.

Uta
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Por los ministerios!

(Foto H ernando.)
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Los viajantes del Norte lo celebraron con varios festejos. Grupo de concurrentes al banque.
te en el Casino de Archande.

EL DIA DEL -VIAJANTE- EN BILBAO En el Ayuntamiento
EN COMUNICACIONES

La linea aérea a Las Palmas.
El senos. Martmez Barrios manifes-

tó ayer por la mañana a los periodis-
tas que ha regresado de su viaje a
Las t'almas ei director general de
Aeronáutica, y ha podido comprobar
qu•e no se podrá inaugurar la linea
reeular de navegación aérea con la
rapidez que quisiéramos, porque se
corre serio pe.igro en el trayecto en-
tre Cabo Juby y Las Palmas si se
realiza con aviones.

—Habrá necesidad—agregó el se-
ñor Martínez Barrios—de utilizar de
Momento un hidroplano y definitiva-
mente un anfibio, que es el ideal.

Explicó luego el ministro las di-
ficultades que, a juicio del señor Al-
varez Buylla, se ofrecen para el esta-
blecimiento de una línea regular de
pasajeros y los procedimientos que
habría para combatirlas. Y dijo que
lo mismo él que el director de Aero-
náutica aceleran rodo lo posible las
pruebas para el más inmediato esta-
blecimiento de la línea postal regular.

Las señoritas opositoras.
Como todas las mañanas anterio-

res, acudieron ayer al ministerio de
Comunicaciunes seeuritas desaproba-
das en las oposiciones a auxiliares
femeninos de Correos

'
 que exteriori-

zan su desagrado en forma bastante
descompuesta e improcedente.

Ayer visitaron al ministro, y éste
vió obligado a lamentarse de que,

cuando las puertas de aquel despacho
estaban continuamente cerradas, los
peticionarios llegaban en actitud su-
misa, y ahora, que están abiertas a
todas las aspiraciones, se prodigan
actitudes tumultuarias.

Comunicó también a sus visitantes
que no estaba dispuesto n consentir
tales actitudes, y que el director ge-
neral . de Correos le había dado ya in-
forme sobre la instancia presentada
por algunas desaprobadas, desesti-
mándola; dictamen que el ministro
ha aceptado.

Tratando de esta cuestión ante los
periodistas, el ministro volvió a ex-
plicar las inmoralidades de origen de
¡estas oposiciones, convocadas en épo-
ca de la monarquía, y que han de te-
ner un desarrollo anormal por su
anormal nacimiento.

EN TRABAJO
Nuestro camarada Largo Caballe-

ro, en su conversación diaria con los
periodistas, les manifestó ayer por la
tarde que después de terminada Ja
sesión del Congreso se reuniría allí
el Consejo de ministros.

Preguntado si sabía el objeto de la
reunión, dijo que lo ignoraba. «Uni-
camente--agregó—he recibido la noti-
ficación.»

La Conferencia minera.
. Después dijo el compañero Largo

Caballero que había recibido a la
Junta directiva de la Asociación de
Ingenieros de Minas para pedir una
representación oficial en la Conferen-
cia Nacional Minera.

—Les he contestado—dijo—que pa-
ra resolver el problema del trabajo
en las minas considero necesario que
dos ingenieros no intervengan, por-
que no les conviene, toda vez que la
Situación es difícil y deben sustraerse
a la lucha entre patronos y obreros.

Ne sabía el ministro cuándo se ce-
lebrará la Conferencia.

Mas Comisiones.
—Me ha visitado—añadió—una Co-

misión de pequeños propietarios y ga-
culeros de Cabeza del Buey para pre-
guntarme si el decreto que dispuso
la revisión de los contratos de arren-
damiento alcanza a la ganadería, y
les he contestado que la finalidad del
decreto era llegar a tal revisión por
las malas cosechas, pero en las fin-
cas rústicas, que nada tienen que
ver con la ganadería para sus efec-
tos.

También recibí a una Comisión de
la Sociedad de Mozos de Comercio
y Transportes para hablarme de ano-
malías que existen entre los cargado-
res y descargadores de carbones y de
otros oficios. Existe un Comité pari-
tario de descargadores de transpor-
tes de acción mecánica, donde están
incluidos los mozos cargadores de
carbón, que ganan diez pesetas dia-
rias, y otros, por no estar incluidos
en este grupo, solamente 8,5o pese-
tas.

Yo des he contestado—dijo—que tal
diferencia no subsistirá porque inter-
(vendré para arreglarlo.

El reclutamiento de obreros.
Y ahora quiero hablarles de dos

cosas que necesitan una aclaración
para conocimiento general. Saben us-
tedes que hace poco tiempo se dicte
un decreto acerca del reclutamiento
de la mano de obra, y en el que se
daba preferencia para ser utilizados
a los obreros de la localidad. Pues
se ha interpretado de una manera
egoísta. Hay pueblos que no tienen
término municipal, u muy pequeño,
y no quieren emplear a los de otros
inmediatos; y a fin de contrarrestar
este criterio absurdo, he dado órdenes
para que a los de la localidad se agre-
guen, cuando se necesiten, los obre-
ros de las colindantes. Esos pueblos
hacen muy mal, porque de persistir
en su negativa pondrían al Gobierno
en el trance de tener que derogar el
decreto.

Los contratos de trabajo.
Por otro decreto se prohibió el alo-

jamiento de los obreros por lo que
de abuso tenía; pero ahora sucede
que en Martos y otros pueblos de
Andalucía los patronos tenían hechos
con los obreros contratos anteriores
a la fecha de promulgación del de-
creto, sin señalar en ellos cláusula
elguna referente al reparto o aloja-
miento y comprometiéndose a dar
trabajo hasta una fecha iisdkada.
Ahora, con motivo de ese decreto pro-
hibiendo los alojamientos, los patro-
nos lo interpretan en el sentido de
que tácitamente quedan sin vigor los
contratos particulares, pudiendo des-
pedir a los obreros comprometidos, y
no es eso: dicho decreto solamente
Se refiere a los alojamientos, y nece-
sariamente han de respetar ambas
partes los tratos estipulados con an-
terioridad.

Huelgas resueltas.
Por último, el compañero Largo

Caballero dió a los periodistas cuen-
ta de las huelgas resueltas, figurando
entre ellas la de mineros de San Ce-
brián (Palencia) ; de la Industrial
Química, de Zaragoza, no entrando
a trabajar los obreros afiliados a la
Confederación del Trabajo; 500 obre-
ros del Prat (Barcelona), de una fá-
brica de sedas manufacturadas de
Roviralta (Barcelona), y confección
de impermeables de la misma ciudad,
y en Cartagena, la de obreros de cons-
trucción de obras públicas.

EN GUERRA
Conferencia con el general Sanjurjo.

El ministro de la Guerra conferen-
ció ayer mañana con el general San-
jurjo.

Al recibir a los periodistas, el se-
ñor Azaña manifestó que no había
nada de particular.

Los periodistas ,preguntaron al mi-
nistro acerca de la- entrevista que ha-
bía celebrado con el general Sanjurjo
y si en ella habían tratado de los ru-
mures circulados acerca de la situa-
ción en Sevilla y el posible viaje del
director de la guardia civil.

El ministro contestó:
—No hemos tratado de nada. No

es extraño que el ministro de la Gue-
rra hable cen los directores genera-
les. No tengo noticias de que ocurra;
riada en Sevilla. Por lo demás, si ell
general Sanjurjo tiene asuntos par-
ticulares que resolver en Sevilla, yo
no 1) sé.

El Consejo Superior de Guerra.
Un periodista preguntó el ministro

cuándo quedaría constituido el Con-
sejo Superior de Guerra, y el señor
Azaña contestó que cuando se halle
en Madrid el general Villegas y tome
posesión del mando de la primera di-
visión orgánica se constituirá este or-
ganismo.
Las reforma3 de Guerra, a las Cortes.

Refiriéndose el ministro a una pre-
gunta que le hicieron los periodistas
sobre la presentación a las Cortes del
proyecto de ley sobre las reformas mi-
litares, dijo que ya se está terminan-
do la redacción de este proyecto, y
que espera que el viernes podrá ser
leído a las Cortes.

Algunas visitas.
El ministro recibió la visita de los

generales La Cerda, Fernández He-
redia, Sánchez Ocaña, Masquelet,
Sánchez Perales, Gil Yuste v Suárez
Inclán. También recibió el Ministro a
numerosos jefes y oficiales.

EN HACIENDA
En ministro de Hacienda, camera-

do Prieto, dijo ayer que únicamente
había recibido a la Junta directiva de
la Asociación de Funcionarios de Ha-
cienda, la que solicitó se pongan en
vigor las conclusiones aprobadas en
la última asamblea.

EN LA PRESIDENCIA
La cuestión agraria.

El presidente del Consejo marchó
ayer temprano a almorzar. Al salir de
su despacho dijo a los periodistas que
a la hora de comenzar la sesión en el
Congreso estaría él allí.

Se le preguntó si tenía ya en su po-
der el proyecto de reforma agraria, y
contestó:

—Yo no lo tengo todavía; no sé
si la Comisión se lo habrá entregado
ya al ministro de Justicia ; pero tan
pronto como lo conozca yo, me apre-
suraré a marcar mi criterio para tran-
quilidad de los pequeños propietarios,
que se creen amenazados con la re-
forma.

EN ESTADO
El ministro de Estado, señor Le-

rroux, recibió al embajador de Espa-
ña en Washington, señor Madaria-
ga; al encargado de Negocios de Es-
paña en la Argentina, señor

Fisco-vich, y al funcionario español en la
Sociedad de las Naciones, señor Pla.

EN INSTRUCCION PUBLICA
Los Ayuntamientos y la enseñanza.

El ministro de Instrucción pública,
al recibir ayer a los periodistas, les
manifestó lo siguiente:

—Hay muchos Municipios en Es-
paña que tienen un presupuesto exi-
guo, pero que representa el límite de
la capacidad i cantriblutiva de 4a po-
blación y no admite aumentos de nin-
guna t'ase. La mayor parte de estos
pueblos tienen atendidas de un modo
deficiente sus obligaciones de ense-
ñanza, y les es imposible realizar nue-
vos gastos para atenderlas. Esta rea-
lidad no se puede desconocer, ni pue-
de ser eaoleutada imponiendo a los
pueblos deberes que no pueden cum-
plir. He redactado un decreto, que
llevaré al próximo Consejo de minis-
tros, en el cual se dispone la exención
parcial o total de los gastos que co-
rresponden a los Municipios en la
construcción y sostenimiento de las
escuelas cuando la imposibilidad eco-
nómica de los Municipios quede pa-
tente.

Hay, por el contrario, otros Muni-
cipios en que es inversa la realidad
apuntada.. "Disponen de medios eco-
nómicos, pero no quieren emplearlos
en atenciones de cultura que les han
sido impuestas. El decreto aludido se
refiere a estos Municipios también, y
se les señala un plazo para cumplir
sus obligaciones. Si pasado el plazo
quedan incumplidos, el Estado pro-
cederá de oficio en cuanto se refiere
a ia construcción y sostenimiento de
las 'escuelas, y condicionará la apro-
bación del presupuesto municipal al
cumplimiento de estos deberes.
La obligatoriedad del francés en Ale-

mania.
—He recibido—siguió diciendo—un

comunicado del Instituto Internacio-
nal de Bruselas, en el que se expresa
que Alemania acabe de decretar la
obligatoriedad del francés en todas
las escuelas dei Imperio, con objeto
de producir allí donde no existe, e in-
tensificar donde exista ya, l a solida-
ridad espiritual de alemanes v trance-
ses ; teniendo el convencimiento el
Instituto Internacional de que Italia
va a decretar también la obligatorie-
dad del francés, incita a España a
que estudie dicho problema, estimu-
lándola a seguir el mismo camino.

El Congreso contra el cáncer.
El embajador de España en París

ha enviado uii telegrama al ministro
de Instrucción, en el que dice:

«Sociedades científicas francesas y
extranjeras, reunidas actualmente en
Paras, han recibido con entusiasmo
la decisión del Gobierno de la Repú-
blica española de celebrar próxima-
mente un Congreso internacional de
la lucha social y científica contra el
cáncer en Madrid el año 1932. Los
Centros científicos franceses, y espe-
cialmente la Liga Francesa contra el
Cáncer, propónense contribuir reali-
zación Congreso.»

Ordenación de visitas.
En el ministerio se facilitó la si

guiente nota:
«}'ara ordenar el trabajo, que lo di-

ficulta el número de las visitas, éstas
serán recibidas en el orden siguiente:

Miércoles y viernes, de doce a dos,
las personas que anteriormente Ic
hayan solicitado y estén en la lista de
visitantes. El jueves, a las misinte
hnras, se recibirá únicamente a lo
diputados, rogando a todas las per
sonas que traigan una nota detallada
de 'tes motivos de la visita.»

Petición atendible

Para el ministro
de la Guerra
De las diferentes clases auxiliares

del ejército ninguna se encuentra tan
injustamente postergada como la de
ajustadores de Artillería, en los cuales
se da el caso de que desde 1920—en
que hubo un aumento general para
todas las clases, debido a la carestía
de la vida—no han tenido aumento
en sus haberes, que siguen siendo de
2.750 pesetas anuales los de segunda
clase y 3.000 los de primera después
de doce años de servicios efectivos y
sin ningún aumento en lo que les
queda de vida militar, o sea hasta los
sesenta años, en que reciben el retiro
forzoso.

Esta sufrida clase teme que una
sez más se la relegue al olvido si no
exterioriza sus deseos lícitos de mejo-
ra, porque pudiera darse el caso de
que por ser una clase que tiene poco
definida su situación militar, volviera
a ocurrirles ahora lo mismo que en
enero último, en que todas las clases
del ejército tuvieron un aumento, ex-
cepto la preterida de los ajustadores
de Artillería.

Como en la actualidad se está lle-
vando a cabo la reorganización mili-
tar, los ajustadores de Artillería rue-
gan por nuestro conducto al ministro
de la Guerra preste alguna atención
a las peticiones de esta olvidada cla-
se, la cual sólo pide se les asignen
los haberes que en justicia les corres-
ponden, como se ha hecho ya con las
demás categorías auxiliares del ejér-
cito.

Colonia infantil en
Jaén

Para elegir el mejor lugar donde
haya de establecerse en la provincia
de Jaén una de las Colonias infanti-
les de tipo rural que está organizando
la Cruz Roja, han salido con dirección
a Andalucía el doctor Calandre, vocal
del Comité central del benéfico insti-
tuto, y el tesorero, don Ezequiel de
Selgas y Marín.

Van muy adelantados los trabajos
de organización de estos núcleos, en
que recibirán todo género de esmera-
da asistencia los niños, hijos o huér-
fanos de pobres jornaleros, a quienes
tanto y tan directamente afecta la cri-
sis actual de trabajo.

El Banco de Espa-
ña y la baja de la

peseta
Manifestaciones del señor Carabias.

Nuestro estimado colega «Crisol»
publicó ayer el siguiente suelto

«A última hora de la tarde visita-
mos al gobernador del Banco de Es-
paña y le interrogamos sobre el pro-
blema que representa la continuada
baja de la peseta. El señor Carabias
nos dijo :

—Una gran parte de la reunión
celebrada hoy por el Consejo de Go-
bierno del Banco ha sido dedicada a
examinar el curso del cambio, cuya
tensión se ha acentuado notable-
mente.

El Consejo atribuye este recrudeci-
miento de la baja de la peseta a la
efervescencia política prodominante en
el país, estado pasional que culmina
en estos momentos en que han de re-
solverse problemas decisivos de la ma-
yor trascendencia en la vida de la na-
ción. Aparte este factor tan esencial
en el curso del cambio, concurren en
la cuestión diversos fenómenos de ca-
rácter económico no menos importan-
tes que aquél. Entre ellos podría ci-
tarse el nuevo descenso de los precios
en el extranjero, registrado última-
mente, tras un leve movimiento de
reacción ; la formidable crisis financie-
ra m'evocada recientemente en Ale-
mania, y la restricción natural de
nuestro comercio de exportación pro-
pia de los meses de verano, en que,
como es sabido, disminuyen conside-
rablemente nuestras ventas al extran-
jero.

Considérese, no obstante, que la
marcha del cambio no corresponde a
las posibilidades económicas y mone-
tarias del país, y el Banco de Espa-
ña sigue atentamente, como es natu-
ral, el proceso de esta cuestión. No
hay que perder de vista que la cotiza-
ción de 54 por libra atribu ye a nues-
tra moneda una pérdida en su valor
de cambio de más de 53 por loo, es
decir, que nuestra divisa se evalúa en
algo menos de 47 céntimos oro. Aho-
ra bien ; su valor real, de convertibili-
dad en oro, su valor de conversión,
determinado por las reservas metáli-
cas y la circulación, en función de
canje pasa de 48 y medio céntimos
aro.

El Consejo del Banco—terminó el
señor Clrabias—sigue, como digo, con
'referente atención el curso de los
acontecimientos. Se propone reunirse
le nuevo en fecha muy próxima y ce-
'ebrar frecuentes sesiones para con-
tinuar examinando la cuestión y adop-
tar las determinaciones que procedan.»

De La Montaña

Conferencia de
Bruno Alonso
SANTANDER, 5.—Organizada por

la Agrupación Socialista dió una con-
ferencia, en el salón Alcázar, nuestro
compañero Bruno Alonso.

El local, de enorme amplitud, esta-
ba totalmente lleno y representadas
todas las Agrupaciones democráticas
de la Montaña.

Presidió el acto el compañero Anto-
ni Vayas, quien, en breves palabras,
expuso el objeto del mismo, que es el
de dar cuenta de su gestión como de-

BRUNO ALONSO

legado al Congreso del Partido y su
labor en las Cortes.

Al aparecer el camarada Bruno fué
recibido con prolongados aplausos.

Comienza manifestando sus sorpre-
sa al tener que dar este acto ante
un público tan heterogéneo, pues es-
peraba se celebraría en la Casa del
Pueblo. Agradece vivamente las prue-
bas de afecto y solidaridad que la
clase trabajadora montañesa le ha de-
mostrado con motivo del incidente
con Barriobero, pero considera que
a éste se le ha dado una importancia
que realmente no tiene.

Analiza la labpr realizada en el Con-
greso del Partido, en el que defendió
el mandato que la Agrupación San-
tanderina le había dado sobre la no
colaboración gubernamental.

Señala el contraste que ofrece la
actitud hostil hacia el Partido Socia-
lista de los diputados extremistas con
la que observan los restantes grupos
políticos, sacando la conclusión de
que ello obedece al despecho de estos
elementos por el enorme prestigio que
nuestro Partido ha adquirido, prestigio
aumentado por la actuación rectilínea
y honrada de los hombres socialistas
que forman parte del Gobierno de la
República.

Alude al peligro de un golpe fascis-
ta y se refiere a su actuación en las
Constituyentes, v dice que está inspi-
rada en la linea de conducta que ob-
servó durante toda su vida.

Hace referencia, de manera inci-
dental, del caso Barriobero, y final-
mente trató de la proposición presen-
tada por la eEzquerra» Catalana so-
bre el nombramiento de la Comisión
de 21 diputados, que en el término
de un mes elaborarán un proyecto de
lee de Asociaciones y huelgas.

Termina manifestando su viva sim-
patía por el pronto logro de las rei-
vindicaciones proletarias. Nuestro de-
seo es ir con todos los obreros, pero si
los anarcosindicalistas persistieran en
su error de táctica y de conducta, a
pesar de nuestras sinceras intenciones,
la Unión General de Trabajadores
proseguiría, como hasta ahora, su
obra reinvindicadora, surtiéndose de
su propia ideal y con la fe y el entu-
siasmo que siempre alentó su vida
al servicio de la clase trabajadora.

Una prolongada ovación recogió
las últimas palabree del camarada
Bruno Alonso.—Escobar.

Rnnyíta y Cajal en Oviedo
OVIEDO, 5.—Ha llegado a ésta,

procedente de Madrid, y de paso pa-
ra el pueblo de Salinas, el sabio his-
tólogo, quien ftié saludado por nume-
rosos médicos de Oviedo y diversas
personalidades, así corno una Comi-
sión de obreros del Centro de Socie-
dades obreras de Asturias, con los
que se mostró muy deferente.

Manifestó que se dirigía a Salinas,
donde se encuentran veraneando dos
hijas suyas.

En Carabanchel

La labor de los
socialistas

CARABANCHEL BAJO, 4.— Se
abre la sesión y el alcalde, antes de
dar comienzo, recomienda a los con-
cejales cordura y prudencia, y diri-
giéndose a la tribuna pública reco-
mienda al público se abstenga de to-
da clase de manifestaciones tumul-
tuosas que obliguen moralmente a los
concejales a producir votaciones per-
judiciales al pueblo y a la Corpora-
ción.

El señor Antoránz, después de ha-
ber leído el alcalde un oficio del go-
bernador en el que dice que para sus-
pender al secretario de empleo y sueldo
es necesario juzgarlo antes mediante el
oportuno expediente, dice que tiene
una ilación con el acta, debido al
informe que el alcalde le ha dado v
que se debía haber concretado a dar-
le una norma precisa para que dicta-
minase en justicia.

Le contesta el alcalde que jamás le
ha movido interés alguno de que los
expedientes sigan o no adelante ; que
sabía era imposible suspender a un
empleado sin formar expediente, y que
no hubiesen votado aquella pi-oposi-
ción los concejales si él no hubiese
traído a la tribuna a los mismos que
buscaba ; pero percatados ya de las
pretensiones que traen, darán al tras-
te con ellas en la próxima sesión des-
cubriendo sus manejos ante el pueblo
Y evitando a este Ayuntamiento socia-
lista llevar sus actos por medios ile-
gales.

El camarada García dice que sabe
que se reúnen clandestinamente y al
venir aquí traen elementos que con
ellos conviven ; que el público no vino
a la tribuna a obligar a los conceja-
les con sus gritos. Vinieron los que
recibieron ro pesetas por corearles;
Yero los socialistas no hacen el caldo
gordo a nadie. Estamos dispuestos a
no hacerlo, porque estamos acostum-
brados a ser difamados. Fué difama-
do nuestro apóstol, y la pureza de sus
actos era un continuo mentís a tales
injurias, corho lo será en nosotros
contra todas las patrañas que tratéis
de adjudicarnos.

Yo voté para demostrar al pueblo
que no anida en mf temor alguno al
exigir responsabilidades a quien las
tenga. Pero tened entendido que nos-
otros los socialistas hemos sido colo-
cados en estos bancos por voluntad
del pueblo, y que no estaremos ni un
minuto más ni menos del que nos co-
rresponda.

El camarada Cerdán dice que al vo-
tarse el acuerdo votó por disciplina y
por comprender la táctica caciquil.

Para mayor seguridad de la justicia
que corona los actos de nuestros ca-
maradas, nombran juez instructor al
señor Antoránz para el expediente del
secretario.

Se aprueba el alquiler de las 30 es-
cuelas que a este pueblo le han sido
concedidas.

Se acuerda también aprobar las
obras de construcción y abrir sobre
ellas el oportuno expediente para de-
purar la responsabilidad a que haya
lugar por la corrección de las fechas,
que han sido enmendadas por hábiles
manos.

El alcalde, camarada Valentín Se-
gurado, propone se voten 10.000 pe-
setas para !os sintrabajo, y que se
ratifiquen estos acuerdos en la próxi-
ma reunión, a la que asistirá el secre-
tario, y no teniendo otros asuntos,
levanta la sesión con la impresión ge-
neral del pueblo de que se hará jus-
ticia.—Tomás Bernal.

Alabinzas a Hénderson
LONDRES, 4.—Seis lores, seten-

ta y tres diputados laboristas, siete
diputados ilberales y un diputado in-
dependiente han enviado un mensaje
a MacDonald felicitándole por la la-
bor que desarrolla Hénderson en la
Liga de las Naciones.—White.

En la Dirección
de Seguridad

Esta madrugada el director general
de Seguridad manifestó a los perio-
distas que había ordenado que se
abriera el Ateneo de Divulgación So-
cial. El policía de servicio en dicho
Centro comunicó a la Dirección que
seguidamente de verificarse la aper-
tura se presentó en el mencionado
Ateneo un fotógrafo para tirar mas
placas y publicarlas en un periódico.
Momentos antes, los directivos del
Ateneo pretendían poner en desorden
la habitación. El agente se opuso a
que en esas condiciones se tirase la
foto los socios del Ateneo n volvie-
ron los papelee sobre las mesas y así
se hizo la fotografía.

Después facilitó el señor Galarza
una extensa nota para cesmentir la
información del diario de la larde (.:La
Tierra» sobre los presos gubernativos.
En la nota facilitada por el señor
Galarza se dan los nombres de los
presos que han sido puestos en liber-
tad y los de dos que aún quedan en
prisión.

La Comisión de Responsabilidades.
Ayer facilitaron en el Ayuntamien-

to la siguiente nota:
«Constituida por acuerdo de este

excelentísimo Ayuntamiento la Comi-
sión de Responsabilidades, integrada
por los concejales don Rafael Salazar
Alonso, don Manuel Cordero, don Ju-
liánBesteiro, don Rafael Flenche,
don Eugenio Araúz y don Fernando
Coca, se insiste en la invitación he-
cha a todos los vecinos de Madrid
para que formulen bajo su firma y
consignando el domicilio cuantas re-
clamaciones estimen oportunas por
hechos o actos que hayan podido rea-
lizarse por el Ay untamiento de esta
capital durante el período de la dic-
tadura y que .dos reclamantes conside-
ren merecedores de la exigencia de
responsabilidades de cualquier orden.
Las reclamaciones o denuncias debe-
rán presentarse en el Reigistro gene-
ral de la Secretaría, en sobre cerrado
y dirigidas al presidente de la Comi-
sión de Responsabilidades, reserván-
dose ésta el derecho de requerir a los
reciamantes para ampliar verbalmen-
te ante la Comisión las razones o
fundamentos de su queja.»

La reforma de las Vistillas.
Con este título ha publicado Javier

de Winthuysen en «Crisol» lo si-
guiente:

«Hace un año, al recorrer los ce-
rros que encajan la cañada de la ca-
lle Segovia, señalábamos esos tristes
y descuidados jardines de la Cuesta
de la Vega y el oscuro bosque ama-
zacotado de la Tela, que, al. atarde-
cer (única hora de expansión popu-
lar), ahuyentaba a las gentes, mien-
tras que fuera de las plantaciones
buscaban la diversión los chicos re-
volcándose en el polvo de los arreci-
fes o chapoteando en el arroyo de al-
guna cañería rota. Ni en esta ladera
ni en la frontera de las Vistillas ha-
bía un espacio donde permanecer de-
centemente para disfrutar el cielo de
la tarde.

Una iniciativa del señor Saborit
ha llevado a aquellos andurriales del
magnífico panorama de bosques limi-
tados por la lejana sierra un hálito de
decencia y de cultura, que hasta aho-
ra parecía que sólo había de ser para
los afortunados que tenían a su al-
cance la Castellana y el Retiro. Los

OVIEDO, 4.—Se ha reunido la
Comisión ejecutiva de la Federación
Nacional de Mineros de España, jun-
tamente con el Comité ejecutivo del
Sindicato Minero Asturiano, los que
facilitaron una nota haciendo públicos
los siguientes e interesantes acuer-
dos:

«1. 0 Ratificar en todas sus partes
los acuerdos adoptados por el pleno
de la Federación.

2.° Poner en conocimiento de to-
dos los mineros que el Gobierno, acce-
diendo a las peticiones de este orga-
nismo, tiene ya convocada la Confe-
rencia minera, en la que habrá repre-
sentantes de patronos y obreros, que,
con los técnicos, estudiarán los diver-
sos problemas de la minería plantea-
dos en España, entre ellos la reduc-
ción de la jornada a siete horas, con-
diciones de los salarios, viviendas,
inspecciones, etc., e incluso el estu-
dio de la nacionalización de las mi-
nas.

3.° Que por el ministerio de Fo-
mento, y de acuerdo con el Sindicato,
se va a proceder a una revisión de la
ley de policía minera.

4.° Que por el ministro de Traba-
jo han sido ya aprobadas las bases
presentadas por el Comité paritario
de la minería de Asturias, por las
cuales se conceden a los obreros au-
mentos de salarios, vacaciones paga-
das y otras ventajas que en detalle se
harán públicas por el Sindicato; y

5.° Que teniendo en cuenta todo
lo anteriormente expuesto, y cuanto
se alcance en la Conferencia que ha
de redundar en beneficio de los obre-
ros, compete a la Federación dirigir y
encauzar las gestiones a la vista de
sus resultados, adoptando las resolu-
ciones que crea deben tomarse, sin
omitir, si fuere preciso, las más ex-
tremas, pero debiendo corresponder a
los mineros la tnás absoluta discipli-
na y el que no entorpezcan con actua-
ciones aisladas los resultados definiti-
vos, que, de no ser satisfactorios,
obligarían a tomar decisiones de con-
junto que sólo así podrían tener efi-
cacia.»

Manifestaciones de Amador Fer-
nández.

OVIEDO, 4.—Nuestro compañero
Amador Fernández ha hecho las si-
guientes declaraciones:

«Los patronos mineros habían pre-
sentado un recurso contra las bases
aprobadas por el Comité paritario al
establecer contratos de trabajo, en los
cuales se beneficia a los mineros es-
tableciendo categorías, concediendo al-
gunos aumentos, estableciendo que
haya vacaciones y otras mejoras ; pero
la Comisión de Corporaciones ha re-
chazado el recurso y, corno se hace
público en otras notas, han sido apro-
bados dichos contratos, que en se-
guida entrarán en vigor.

Refiriéndose a la posibilidad de re-
ducir la jornada, o sea implantar la
de siete horas, dice que esto no per-
judicará a la producción, puesto que
como España produce mucho menos
carbón del que consume—dándose el
caso de que en el último año han
sido importadas 2.600.000 toneladas
de carbón inglés—, lo que ocurrirá
es que se establecerán dos turnos de

pobres chicos de las clásicas barria-
das sólo tenían derecho al polvo y al
fango, desatendidos totalmente por
los Municipios.

La torpe jardinería de Madrid se
ha acomodado por esta vez a su mi-
sión social. Las Vistillas formac
ahora dos amplias terrazas, donde un
enjambre de criaturas, que parecen
distintas a las que antes se revolca-
ban en el polvo, corretean con la ale-
gría de pajarillos o hacen sus cons-
trucciones en la arena. En multitud
de bancos, las personas mayores des-
cansan del trabajo de la jornada al
aire fresco de la tarde, rodeadas de
frescas praderas ante el dilatado pa-
norama.

Es la obra más importante, por su
sentido social, que se ha hecho un
Madrid y sobre la que hemos de Ha-
mar ia atención general con el elogio
que merece. Ella' servirá de norma

'guía para la transformación de otras
barriadas y podrá servir de punto de
partida para la orientación racional
de 'nuestros espacios libres, que en
otro aspecto aun no resuelto en esta
obra hemos de tratar en el siguiente
artículo.),

Agradecemos el justo elogio que el
periodista dedica a la intervención de
nuestro camarada Saborit en la refor-
ma que ha sido realizada en el par.
que de las Vistillas.

La verbena de la Paloma.
La casa de camas doradas Manuel

Guijarro ha ofrecido a nuestro com.
pañero Saborit, teniente de alcalde
del distrito de La Latina, la rifa de
una cama con motivo de las fiestas
de la verbena de la Paloma para con-
tribuir a su esplendor.

A tal efecto se repartirán 5o.000
tarjetas numeradas para rifar dicha
cama, que se repartirán en cuantos
festejos se celebren.

Fraude descubierto.
En la noche de ayes fué sorprendi-

da por los vigilantes de la ronda es-
pecial de Arbitrios una camioneta de
don 'Mariano Pastor que conducía
1.846 litrsis de vino con destino al res-
taurante estab.ecido en la calle de Se-
rrano, 6o. Se trata de un recalcitran-
te defraudador a quien el concejal de-
legado de Arbitrios, nuestro compa-
ñero Saborit, se propone imponer la
máxima sanción.

trabajo, con lo que, además de au-
mentar la producción, habrá menos
obreros parados.

Afirmó que el ministro de Trabajo,
en principio, tiene ya aprobada la
jornada de siete horas, puesto que al
hacer oficial la implantación de la de
ocho hizo la salvedad de que para
los trabajos subterráneos, entre ellos,
naturalmente, los de las minas de
carbón, la jornada debía ser de siete
horas.

Terminó diciendo que en la Confe-
rencia que se celebrará a fin de mes
han de discutirse todas estas cuestio-
nes, y él espera confiado una resolu-
ción altamente favorable para la das
se trabajadora.»

Actos de propaganda.
OVIEDO, 4.—Se han celebrado ac-

tos de propaganda entre el elemento
minero en Carbayín, Sama, Mieres,
Moreda, La Oscura y otros pueblos,
en los que han intervenido nuestros
compañeros Teodomiro Menéndez, R.
González Peña, Amador Fernández,
Bonifacio Martín y Graciano Antuña,
actos que han tendido a dar cuenta
a los mineros asturianos de la trami-
tación que llevan las mejoras que fue-
ron aprobadas por el Comité parita-
rio, y a cuya adaptación se oponen
sistemáticamente los patronos.

Esa actitud de los patronos ha
traído como consecuencia el que el
Sindicato Asturiano y la Federación
Nacional de Mineros, como decirnos
más arriba, hicieran público el docta.
mento que precede, conocedores am-
bos organismos del estado de indigna.
cióneque había producido entre el pro-
letariado minero la actitud patronal,
de gran intransigencia a las aspirado.

 del obrero minero.

Edison se agrava
WEST PRAUGE, 5.—El inventor',

Edison se ha agravado de tal forma,
que los médicos que le asisten temen
un fatal desenlace de un.momento a
otro.

Una disposición del
gobernador civil

El transporte de viajeros en camio-
neta.

El gobernador civil ha dado ayer
orden de que las camionetas de trans-
porte de mercancías no puedan ser
destinadas al de viajeros. Para que
esta orden sea cumplida se ha dado
órdenes a la guardia civil.

Esta medida obedece a que de al-
gún tiempo a esta parte se ha mul-
tiplicado enormemente el número de
camionetas dedicadas al transporte
de viajeros, número que aumenta con.
siderablemente los domingos, apareo
ciendo las carreteras completamente
ocupadas de estos vehículos.

Y como este considerable número
de camionetas ha dado origen a va-
rios accidentes ocurridos recientemen-
te, el gobernador se ha creído en el
caso de intervenir, y por eso ha da-
do tal orden.
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Los mineros asturianos

Interesante nota del
Sindicato Minero

GRANDES REBAJAS POR REFORMA
se venden 12 vitrinas

ARENAL, 4 • SASTRERIA
TRAJES FRESCOS de 7o pesetas, a 	 . 42,00 pesetas.
PANTALONES FRANELA, primera calidad, a 	  15
GABANES ENTRETIEMPO de 8o pesetas, a 	  35

IIXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX»
X	 TINTES DOMESTICOS MARCA71«

Pájaro AZUL
los mejores y más económicos.	 Azul en bolsitas marca

Pájaro AZUL
Lista para su uso; el mejor. De venta en las droguerías de GARAY,

o León, 38; PARRA, Atocha, 88; MANZANEDO Y ALEIX, Precia-
dos, 30, Y OTRAS MUY IMPORTANTES.
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LA Conferencia TELEFONICA

En la reunión de ayer se trato
acerca de sueldos, ascensos,

viajes y dietas

EN LA CASA DEL PUEBLO

Ayer'continuó la Asamblea de
Empleados de las Juntas de

Obras de los Puertos
Por la Mañana.

•Ayer, a las nueve de la mañana,
volvió a reunirse la Asamblea de Era
pleados de las Juntas de Obras de
los Puertos. Presidieron los !Memos
compañeros que en las sesiones an-
teriores.

Como faltaba por emitir dictamen
úa Ponencia, se cambiaron impre-
siones para preparar los trabajos de
por la tarde.

Por la tarde.---Se aprueba la ponen-
cia de reglamento.

' A las cuatro de la tarde volvió a
reanudarse la sesión.	 ••

La Comisión nombrada para con-
feccionar la ponencia de reglamento

! por que ha de regirse esta Federa-
citan dió lectura al dictamen, que fuaa

1 aprobado con algunas modificaciones. !
! La sesión se levantó a las siete y
media para reanudarla hoy a las nue-
ve de la mañana.

OTROS ASUNTOS
Se constituye la Agrupación de Téc-

nicos de la Agricultura.
Anoche se celebró en la Casa del

Pueblo una importante reunión para
constituir la Agrupación Nacional de
Técnivos de la Agricultura.

La Comisión organizadora dió cuen-
ta de las gestiones realizadas para
que fuera aprobado el reglamento por
las autoridades.

Se constituyó la Agrupación y fué
elegida la siguiente Junta directiva
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En Ecija
—

La huelga de los
campesknos

SEVILLA, 5.—La huelga de abee-
ros del campo declarada hace días en
Exija ha adquirido hoy caracteres vio-
lentos. Se han ejercido numerosas
coacciones con los trabajadores que
no secundaban el pare, logrando los
huelguistas que la huelga tomase ca-
rácter de general.

Corno medida de previsión han si-
do enviadas algunas parejas de la
guardia civil a aquel pueblo ante e]
temor que existe de posibles altera-
ciones del orden.
	 --	

Un mes a El Escorial
—

La colonia escolar deAmi-
gos del Niño

Mañana viernes saldrá, pera pasar
un mes en San Lorenzo, la segunda
Colonia escolar organizada per 'la So-
ciedad Amigos del Niño, de Madrid,
dirigida pedagógicamente por una
Comisión formada por la señorita
Marcos y los señores Tomás Sansper,
doctor 'Tolosa Latour, Gallo de Reno-
vaies y Campoamor.

La . Sociedad, deseosa de extender
el radio de esta Colonia para hijos de
funcionarios, empleados, periodistas
maestros, horneres de profesiones li-
berales, etc., ofrece diez medias be-
cas de 125 pesetas para la Colonia dee
ano actual, indistintamente para ni-
ñas o niños.

`Dalos los indicios permiten asegu-
rar que este año el pueblo y /a ciao-
nia veraniega de San Lorenzo extre-
marán sus atenciones a los pequeños
escolares, que encontrarán en el régi-
men de sierra la reparación fisiológi-
se tan conveniente para su salud.

— 	  -
Cultural Deportiva Grá-

f i c a,
s Se ruega a todos los Inscriptos pa-
ra- la sextershate á: P. 1 . Paular pasen por-

Sétretaría de la Sociedad, calle de
la Esgrima, 5, principal, -mañana,

• vierriee, día . 7, de siete a odio de la
tarde, para un asunto que les inte-
resa.

En la Escuela Normal
Central de Maestras

Se ha constituido la Aeociación de
' Antiguas Alumnas de la Escuela Cen-

tral Normal de Maestras, cuyos fines,
I simpáticos y altruístas, tienden a. - fa-

vorecer la compenetración del profe-
sorado y alumnas más allá de la mera
asistencia a las clases con objete de
Seguir laborando en la formación cul-
tural y profesional die las futuras
maestras dentro de la más acertada
y recíproca ayuda.

Según el reglamento, podrán ser
asociadas efectivas de estn Asociación
todas las antiguas alumnas de la Nor-
mal Central que acrediten serio con
la presentación del título y que sean
admitidas por la Junta directiva, pa-
ra lo cual podrán dirigirse al domi-
cilio de la señorita secretaria, calle
del Doctor Santero, 6.

La nueva Asociación constituída
promete realizar una interesante la-
bor eclucati"

Casa de los Gatos,
Excursión a la Granja.

La agrupación madrileña Casa de
, los Gatos efectuará una excursión a
la Granja el domingo 9 de los co-

• rrientes. La salida será a las siete y
media de la mañana, y al regreso de
la Granja ios excursionistas harán
un alto en Valsan.

Las inscripciones
'
 en la Secreta-

.ría de esta entidad, San Bernardo, 2,
bajo, de ocho a diez de la noche. Pue-
den acudir todos los asociados que lo
deseen, como también todos lois seño-
res pertencientes a los demás centros
reaionales y culturales de la villa.

Una adición de la representación
obrera.

A:1W comalia, eli el ministerio
Comunicaciones la Conferencia tele-

fónica entre representantes obreros y
de la Completas. Le representación
obrera prkta)tÓ el elguiente articule
e•dicional a la cloailicaetón de sueldos:

«La Compañia Telefónica deberá
soulieer el eauplernivato de1. peesomil
eme laman:eme asesta lervicio 4111
kaki u ias cutegorias <.1 1)e c ilic kid lts en

r • Iti l iá II do	 eentratv, teva,eido
-tenla la tu: a que eche, ete

.i.eisan y en ne.ean modo por el
balead/ que perciben.

•ti el plezo sle. diez date, la Cona
retaleera esta Inbar, remitien-

do:sena:e ste lu misma u la represen-
tarien obrere y colucando en tucias les
Oficinas la reluclan de empleados eon
eu eergo actual y ucupleiniento.

Lea Interceudos qtle n ti se encuen-
tren elusificadas o creen centra) inde-
bidernente, remitirán u la representa-
clan ubrera y a la putronel, en el pla-
ze çle diez días itera los empasedos
con desaire) en la 'Península, quince
para las aleares y riorte de Africa y
treinta pare Cenarias, las rechuneclo-
nes, y, una vett terininade este. pla-
zo, la Comisión mixta tirocederá a la
clasificacian definitiva.

Quedendo a seso/1101am del señor
sedisecretario la cueetión ale loe sud-
dos, mínimos - y dependieritai de altos
la . clasifietwión del personal, queda es-
te artículo ildic l unal saitudio hasta
que aquel probleme sea aolucionedeee
Sueldos, aseeneoa, viajes y dietas.

Se entra después en la discuslan de
toe acasos, viaje]; y dietaa, presea--
tanda la representación obrera varias
ploposicionehe en la* que fija la esca-
la a que - han de ajueteree losSascen-
loe en lee diferentes ceteguataa téenie

adininistratlea . y neanual.....
También ge • fijen'en esas proi3osicio-

ees los gastos • de viaje* y dietsie•a per-
•ibis por el persone], según sus a-
telorías.

'Se discutió ampliamente esta pro-

Declara el general Ruiz Trillo.
SEVILLA, 5.---Hoy per la maaa-

na mea temprano reunease la Cuma
sien • parlamentaria en el hotel don-
de le hisa•peda, preetando declaración
el general Ruiz 'arillo. La declaración
de dicho. general duró una hora. .

El señor Ruiz Trillo dijo •a los pe-
riodistas que su infame ee había
mantenido .'en ed punto de vista del
mando .millitar y de_ su intervención
en loa eueesos carne aeterided-. mi,li-
tar.	 .

También informó •anhe los .parila-
mentarios el gobernador civ2, que in-
virtia ea la diligencia más de dos
heiress. 'No se sabe lo que habrá po-
dido declarar. Asimismo declaró el
alcaide de Sevilla, aedlaración que
acabó a las doe• de la tarde, hura en
que los parlamentarios suspendieron
la reunían.

El sellar Jaén, presidente de la
Comisión, expresó se satisfacción por

el resultado de los trebejos llevados a
cabo.

Dijo• también que no se sentía tan
sal:efe-cho en lo glie se refiere a la
inforMación públiee, dejan& entrever
qué ne había encontrado la asisten-
cia ciudadana que esperaba y de-
seaba:

'Parece seguro que los trabajos de
la Comisión parlamentaria se darán
per terminados el próximo sábado,
pera regresar a Madrid el domingo.
Los sindicalistas niegan que sean

'ciertos los rumores de huelga general.
A les sare,:o de la tarde ha visitado

Redacciones cle les pesiadicee lo-
cales sala Comision de la Union Los
cal de Sindicatos ,• afectos a la Confe-

deracion Nacional del Trabajo para
manifestar que son completarneine
ajenos a los' rumores circulados acer-
ca de una supuesta huelga general

Una nota oe la Comisión Pro Cala-
travas.

La Comisión Pro Calatravas ha pu-
blicado la siguiente nota

«Para .que el pueblo. forme juicio
'sobre el discutido asunto de las

Cala-travas, la Comisión hace constar lo
siguiente

1. 0 Que el supuesto estado de mi-
ne del templo es obra de la dictadura,
y especialísima de don Emilio Antón,
teniente de alcalde, y que ocupó la
Alcaldía-Presidencia en exi gencia del
conde de Vallellano, y desde la que
•'hizo toda la campaila tendenciosa so-
-bre la ruina de la iglesia de las Ca-
' latravas, que le había de proporclenar

un bonito negocio,' por eer el arquitec-
tas de las monjas y anico que dictami-
na sobre su ruina.

2. 9 La ruina es falsa desde que sé
consolidó el muro medianero del Fe-
nix y por cu yo heeho protestaron las

" monjas, epor.que clecínn les cenvenía
que se declarase ruinosae, segar] las
inspiraciones .del prepio señor Antón.
Los técnicos municipales y loe particu-
lares 'emitieron dictamen contrario,

- afirmando «tenía vida para siglos».
3. 0 Se propone por el- Ayuntamien-

to una inspección y un dictamen, co-

puesta, ' y la representacian 'patronal
ofreció llevar a la reunión de hoy su
propuesta, inclusa en lo que se refiere
u setos últimos puntos.

Po !' su parte, la representación
obrera modificará su propuesta del ar-
tículo 23 en el aspecto de englobar en
la - dieta los gastos adicionales que
puedan dar lugar a abusos, cortando
estos.
.La representación de la Empresa
fosmule de nuevo su protesta con mo-
tivo de la Publicación de netas per
los elementos vbreroe sobre cuestio-
nes no debatidas en la reunión de la
Comisión presidida par el señor sub-
secretario de Comunicaciones, y al
milano tiempo hace constar, para rec-
tilicar rumoree recogidos en la prensa
de hay, que ¡a Dirección de la Com-
pañía Telefónica ha cursado hace días
las instrucchnies pertinentes a fin de
que a la mayor brevedad posible se
larga efectiva la gratificación extraor-
dimita* concedida espontáneamente
por la Empresa. Esta gratificación ya
se está pagan& en algunos sitios, y
en el resto se hará efectiva seguida-
mente, ya que hasta la fecha no ha
sido posible hacerlo por la acumula-
ción de trebejo que se ha producido
como consecuencia de los actos y per-
turbaciones de los elementos huel-
guistas.
HoV Continuaran las deliberaciones.

Hoy, a la hora de costumbre, vol-
verán a reunirse los delegsalos obreros
v los repreaentantes de la Empresa
en el ministerio de Comunicaciones
pera continuar discutiendo el proyecto
de contrato de trabajo.

Tranquilidad ab.
soluta en Sevilla

y Barcelona
Al recibir esta madrugada a lar pe-

eigdietatt el señor Maura, les mani-
festó que había tranquilidad absoluta
en Sevilla y Barcelona.

tatuas de valor artístico que encierra,
todo con miras al lucro, y por eso se
ha propalado la falsa ruina. Ruina
que se podría atajar en casa de ser
cierta, como se atajó la del teatro
Real; ante el deseo de su conserva-
ción y sin que costara nada, según
diremos después.

7. s Para su•consolidacian y revoco
se pediría al parecer y dictamen de la
Academia de Bellas Artes, para que
no perdiera nada de su valor artístico
a típica tradicional.

Queremos que se repare la obra
• nefasta de un concejal de la dictadu-

ra, que, aprovechando el cargo, quiso
quiere hacer un sucio negocio.des-

iruyendo uno de los sitios más típi-
cos de Madrid 'al destruir el citado ñus-
:lamento. a" así como se va a restau-
rar la Torre de los Lujanes, que, co-
mo) inonurnento, poco tiene que envi.:
(liarle le iglesia, pedimos sea ésta 'res-
petada, manifestando que para su res-
tauración nada tendrá que desembol-
sar el Municipio ni el Estado, pues
se hará por el pueblo de Madrid, que
tanto se interesa por su conserva-

	

'

Asamblea de la
Derecha Libera.

Republicana
En lo sucesivo se denominará Partido

republicano protresista.
Ayer mañana, a las once y inedia,

en el teatro del Censervatorio se ve-
rificó la sesión de clausura de la
Asamblea nacional del partido Dere-
cha liberal repubuicana.

En la sesión et acordó el cambio
de nombre de dicha agrupación polí-
tica que en lo sueesive llevara la de-
nominación de Partido republicano
progresista.

Se tomó asimismo el acuerdo en
dicha reuaken, en absequio a Isse re-
presentantes de provincias, y tenien-
do en cuenta la necesidad de reinte-
grarse hin demora a sus respectivas
localidades, de no prolongar la discu-
sión de las pone/anal que se habían
presentado sobre loe distintos puntos
que ha de abarcar en su día el pro- .
.graina del Partido. •	 -	 -

Se acordó, pues, en definitiva, isi
deeigerician del Comité nacional , u!-
timo punta de 105 que figurabeia en
el urden del día. al cual la Aáraneblea
eu.nfió el encargo de recoger y orde-
nar las pernencies mencionadas, acta
plándolas para proceder con alas, y
teniendo a la vista la nota que leya
en la sesión de apertura el seraor Sán-
chez Covisa, a la redaeción de un
provecto de programa que se SOITiv-
terÁ a la discusión y aprobación
la próxima Asamblea del partido, que
se verificará en los primerus ante del
próximo mes de octubre.

En la sesión de clausura se proce-
dió a la designación de los que ha-
brán de componer el Comité nacional
de la agrupación nueva, resultando
elegidos per stchimación para desem-
peñar aquellos puestos los señores si-
guientes:

President,e de honor. don Niceto
Alcalá Zamora y Torres.

Don César Juarros Ortega, diputa-
do; don Federico Fernández Castille-
jo, diputado; don Mariano Gómez

Gonzalez, delegado de Valencia; don
Enrique Alvarez de Neyra, delegado
de Galicia; don Agustín. Pérez laza-
n°, delegado de Zaragoza, v don Ra-
fael Sánchez Guerra y don "Nicesto Al-
calá Zamora Castillo, delegados por
Madrid.

Se levantó seguidamente la sesión,
después de otorgar un amplísimo vo-
to de confianza al nuevo Comité na-
cional y al jefe de la nueva agrupa-
ción, don Niceto Alcalá Zamora.

Banquete de los asambleistas.
Hoy, a la una y inedia de la tarde,

en el restaurante Molinero, avenida
del Conde de Peñalver 24, ee rema-

, rán-in, fraternal ágape les delegados
de latea-lacias, el Comité nacional re-
cientemente designada, 1 a". s Mineras
parlamentaria, los afiliados ' y a lanPa-
tiaantee del . Partido reptibliceno . pesa
geesiata (antes- Derecha liberal resiee
taicana)- para celebrar el aXitd de la
Asamblea nacional del Pardea> •clat.a
surada en el dda . de ayer.	 •

Las tarjetas para el tecle, al Passala
de 15 pesetas, podrán recogerse ers
oficina central .40 Partida, - P laga :dé
las Cortes, 3 duplicado s y en el pre-
fijorestaurante.

Una charla de Carlos Hen
nández

«orientación sindical
Organizada por t'II Grupo Sindica

Sin:asusta del Transporte tuvo eteett
(ma diaria, a cargo del companerr
Carlos Hernández, sobre - Orienta
caín sindical».

Comenzó señalando los diferente
penados del transporte en su deeen,
volvimienio industrial y eu peralelis
mo C011 la organización. Cree cunve
niente una nueva eseructuraeión
gallica a base industrial para que
taesiesación "pueda cumplir mejor .cor
*u cometido: Analiza los inconvenien
tes de la :aplicación del contrato dt
trabajo por la variedad de' maticeser
/a industrias del . transporte en su re
ladón con otras formas industriales.

Ee precie() ---dice— perfeccionar e
movimiento interno de nuestras orga.
niaaciones •para lanzarnos a la verde.
dera _política sindical de •la actua
transformación del país hacia un ré.
gimen socialista. Si los representantes
de una época ya caduca quieren de.
tenernos en sus disquisiciones minús.
colas, la obligación de la Sociedad es
saltar por encima de ellos. No es' el
momento de entretenernos en peque.
ñas discusiones cuando la perspective
que se nos ofrece abarca una grar
intensidad. Hemos de ir a preparar Ir
industria para su transformación, ye
que dentro de poco, al estar en nues•
tras manos, no podremos rehusar l a
enorme responsabilidad de renuncia'
a nuestro cometido histórico.

Para esta enorme transformación
hemos de estrechar más las celado.
nos actuales con las demás Federa-
ciones del Transporte. Estas relacio.
nes] han da ser cada vez más íntimas
si las socializaciones de determinados
eectores han de transformar /a explo-
tación de algunas de nuestras indus-
trias sindicales. En suma, hemos cls
seguir actuando, si cabe, con más in-
tensidad para justificar le marcha re-
volucionaria del país, de la que nc
puede stietraerse nuestra organización
norque, si tal hicieta, dejaría de rea-
lizar sis papel dé clase y quedaría re-
decida a un" anéactice sindical del pro:
ice ariado español.

Hay que elevar nuestros . nroblemas
cara dar cima á la obra iniciada por
la Union General de Trabajadores y
cl Partido Socialista y llevar a un pla-
no superior problemas; aleo más tras-
cendentales que la tradicional obra
sindica] de elevar los salarios y redu-
rir la jornada.

El compañero Carlos Hernández
nesv aplaudido al terminar su di.

seriación.

Concurso entre
periodIstas

En la «Gaceta» del día 24 de julio
se publicaron las bases de un nuevo
concurso organizado por el Patronato
central para la Protección de los Anis
males y Plantas (ministerio de la Go-
bernación) entre los periodistas espa-
ñoles que publiquen los mejores tra-
bajos al objeto de estimular en el
espíritu público las ideales de cultu-
ra, de bondad y de defensa de los se-
res inferiores.	 -

Estos trabajos tendrán que haberse
publicado desde el 1. 0 de enero al 31
de agosto de 1931 y retnitirse, sin el
nombre del ;autor ni el título del
periódico, al secretario del citado Pa-

tronato, acompañados de plica cerra-
da, que ostentará el mismo lema que
el trabajo original, indicando el título
del periódico, población donde se edi-
ta, fecha en que se publicó y nombre
y dirección del autor del artículo.

Los premios son de 500, 300 y 200
pesetas, v no pudren dividirse ni de-
clararse desiertós.

Los periodistas que soliciten alguna
*recomendación de cualquiera de los
miembros del Patronato central que-
darán' excluidos del concurso.'

* * *
En .la misma «Gaceta» se publican

las bases de otros concursos entre los
agentes de la autoridad que más se
hayan distinguido en el cumplimiento
de las disposiciones Vigentes, sobre

' protección a los animales y -plantas. 1

justas peticiones.
liemos recibido una cáete de un

grupo de lectores 'de EL SOCIALIS-
TA, en la que se ros ruega hagamos
llegar a quien corresponda las si-
guientes quejas:

Q
ue quede sin efecto la absurda

orden que existe en Madrid de hacer
salii- a la gente de los parques públi-
cos apenas anochece.

Que se aumente el número de ban-
dos existentes en esos parques.

Que se aumente el servicio de tran-
vías a Puerta de Hierro, ya que el
espectáculo que se da hoy en día es
lamentabilísimo al ver cómo la gente
que afluye á ese lugar tiene que pa-
sar antes por la incomodidad de ir
en condiciones pésimas en los coches
por los pocos que hay y las muchas
personas que acuden al citado lugar.

Na por último, que sea retirada
esa absurda tela Metálica que limita
el monte de El Pardo.

* * *
Ni que decir tiene que hacemos

nuestras estas peticiones, por consi-
derarlas de aran conveniencia para el
pueblo madrileño. Y no dudamos que,
por quien corresponda, se haga lo po-
sible por solucionar los casos que nos
indican nuestros amables comunican-
tes. Así lo esperamos.

Sociedad de Obreros del
•Transporte Mecánico
Se convoca a un acto público de

propaganda sindical, dedicado espe-
cialmente a los conductores de vehícu-
los de transporte al servicio de las
Agencias, para mantener y propagar
las condiciones íntegras del contrato
de trabajo, que se celebrará ma-
ñana jueves, día e de los corrientes,
a las diez y media • de la noche, en
el Círculo Socialista del Sur, calle de
Valencia, y en el que tomarán parte
los siguientes compañeros:

Julián . Jiménez, de la Sociedad de
Obreros gel Transporte Fernando
España, de la Federación Nacional
del Transporte, v Carlos Hernández,
secretario de la Sociedad da. Obreros
del Transporte Mecánico.

Presidirá Antonio Alonso, presiden-
te accidental del Transporte Mecá-
nico.

¡Trabajadores! Acudid al acto.
¡Por la jornada de ocho horas!
¡ Por el mantenimiento del con-

trato!

-
Asociación Femenina Re-
publicana "Victoria Kent"

Acaba de fundarse en Barcelona
upa Asociación femenina que lleva
por nombre el •-de --la ilustre abogada
y republicana doña Victoria Kent 	 '
rectora general de• Prisiones.

Le nueva Asociación tiene por ob-
jeto Organizar la actividad femenina
en beneficio de lu República, avivan-
ao al mierra, tiempo el interés de la
mujer española por los problemas fun-
istenentales de la arteria.

Con • este• fin • difundirla, por medie
failetteen atakalos de prensa, con-

terrenales y por •cuan-tos ~sacie practi-
.X11 eeten' a su alcance; el conocimien-
to de• eyoe problemas y de les altos
aféales »de' l'a-Republica .	 a

La Secretaría de la •Asociacion Fes
inenina-Republicana 'Victoria Rent ha
euedaaci• establecida en .Claría, 20; •

Barcelona, adónde deben dirigirse las
dhesione.	 .1

•

presidente, Esteban Martínez Her-
vas; vicepresidente, José Matia Soler
Hernández; secretario, Juan Hornee
des Ranquini; vicesecretario, Julio
Blanc Rodríguez; tesorero, Enrique
Alcaraz Mira ; contador, Arcadio Ce,
lada García; vocalee: Humberto Pa.
lazón Yebra y Antonio Jiménez- 	 .

La asamblea terminó en medie del_
mayor entusiasmo.
Sindicato Metalúrgico «El Baluarte"

En el salan teati'u se reunió ayer
el Sindicato Metalúrgico para tratar
de la gestión realizada por la Coe
misión de Calefactores para solicitar
el ingreso en la Federación de la Edi.
ficaciam.

El Comité del Sindicato, en vista de
que la Comisión ha procedido sin con,
tar con nadie, propuso su destitucian,
que fué aprobada por acleunacaan.

Alfareros.
Se aprobó el acta anterior y laa

cuentas del segundo semestre.
Después de pequeña discusión, se

acordó restablecer la cuota de entra.
da de cinco pesetas.

Reuniones para hoy.
En el salón grande, a las siete del

la tarde, Sindicato Metalúrgico «Ea
Baluarte».

En el salón terraza, a las nueve di.
la mañana y a las cuatro de la tarde,
Asamblea de Empleados de las Jun.
tas de Obras de los Puertos ; a la.
ocho de la noche, Dependientes ala*
nicipales (Personal de Laboratorios).
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De la "Gaceta"	 •
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Nombramiento de
gobernadores

La «Gaceta» publica los siguientes
decretos;

Nombrando gobernador civil de Lu-
gu a don José López Bouza, que dese
empeña igual careo en i el de Orease.

Otro Ídem sd. de Orense a don Vi.
eente Varela Radio, que desempeña
igual cargo en el de Pontevedra.

Otro ídem id. de Pontevedra a don
José Calviño Domínguez, que deseme
peña igual cargo en el de Lugo.

Para el ministro de Ins-
trucción pública

Cómo se cumple el decreto sobre
enajenación del tesoro artístico de fa

Iglesia.
l,as monjas del convento de Poyo,

pertenecientes al Monasterio de San
Martín, de Santiago de Compostela,
se dedican estos días a vender una vas
liosísima biblioteca, siendo una de les
más estimadas por su valer artístico
e histórico, existiendo en ella manus-
rritos, evangelios y textos de historia
impresos el año 1600, habiéndose ven-
Aldo una Historia de Méjico en per.
gaMill0 y encuadernada en lo mismo
por «cuatro pesetas» a un academice,
de la Lengua.

Orquesta Universitaria
Escolar de Madrid

Se pone en conocimiento de los es,
tudiantes de las Facultades, Censer-
vatorio y Escuelas especiales que esta
entidad artística tiene vacantes los
puestos que se especifican, y que é,,«
tos se cubrirán en hes . primeros (líes
de octubre próximo, mediante una
prueba de aptitud ante el maestro Bes
nedito, director artístico de la entidads

Las plazas a cubrir son les siguierie
tes : Tres violines, seis vacilas, cuatro'
vilonchelos, seis bandurrias . o mando-
linas, cuatro laúdes y seis guitarras.,

Las solicitudes pueden dirigirse al
secretario de la Orquesta, en la acere-
taría de la Universidad Central.

Madrid, 31 de julio de 1931.—E1 se,
cretario, José María Marín ; el direc-
tor, Rafael Beneclito.

Monumento a 'Manuel del
Palacio	 -

Primera lista de la suscripción para
el monumento a Manuel del Palacio,
que ha de erigirse en la Ciudad-Jou«

din de Prensa y Bellas Artea.
Instituto del Cardenal Cisneros,

1.000; ministerio de Estado, stro; don
de D. Peinado, 250; don Emilio

Potondo, 100 ; conde de San Martin
de Quiroga, 20 ; doña Asunción .Fon-
tán, 25 ; don Carlos Lickefutt, 5; Ele.
té, 5; don Andrés Monreal, as; señor,
Zambrano, lo; don J. de D. Peina-
do, 250 ; don E. del P., 25; don An-
tonio Moya, 15; doña Carmen San
Miguel, 3; don A. Piedra y %aflora,
25; don Fernando Alcantara, 5.

Suma, 2.26,3 pesetas.

espectaculos
ESTANQUE DEL RETIRO

ABIERTO POR LA NOCHE

BARCAS, CANOAS, VAPORES'
ILUMINACIONES

Funciones para hoy

COMEDIA.	 A las 7 y a las 11
seriedades selectas: Tito, Rosarillo
Triana y otras atracciones.

FUENCARRAL.----A las 6,45, CAM-
PANAS A VUELO. ---- A /as 10,45,
QUE AMARGA ES LA VIDAI y

DAMPANAS A VUELO.
CHUECA. --- A !as 7, alt MON-

TERIA. -- A las 16,45, EL HUES-
PE() DEL SEVILLANO.

PAVON. — A las 7 y a las te 11
;eñidor de Diana

ROMEA. --- .a las 7 ss es• 	 e,-
ieficio y despedida de b!ekar.
aari y todo el programa, asmss.eco
»Irle Selica Pérez Car•pio, Animosa:,
declina y Santos Gasee Lazare,

La Comisión parlamentaria
en Sevilla

para mañana en Sevilla a aseguran-
do que no han pensado para nada en
semejante determinación. Tceit inaron
diciendo que les extraña intieho la
aparición de esos rumores y que no
pueden ecapecliar de dónde han par-
tido.

Un periódico local publica hoy una
conversación celebrada con algunos
directivos del Comité regional de la
Confederación Nacional del Trabajo
Estos afirman que dicha entidad es
completamente ajena al anuncio de
huelga general, y que, por lo tanto,
de llevarse a cabo, ésta sería una
huelga declarada sin la participación
de la Confederación Nacional del
Trabajo.

—No tenemos propósito alguno de,
huelga—agregaron los directivos—, y
nos extraña que el gobernador haya
acogido los rumores de estos días.
Claro está que si el pueblo se lanza-
re- a la calle, ni que decir tiene que
no tendríamos más remedio que pie.
nernos al frente del movimiento para
organizarlo y encauzarlo, como es
nuestro deber ; pero de eso a que
exista la resolución de ir a ,ana huel-
ga general va un abismo, y conviene
que lo balan ustedes constar asi pe.
ra conocimiento de todos.

Grupo Sindical Socialista
de Artes Blancas

Se ruega á las afiliados del 'Grupo
se pasen hoy, jueves, de seis y media
de la larde a ocie:, de la noche, por
ia Secretaría número 23, donde el ca-
marada Pedro San Juan les entrega-
n', un documento relacionado con la
junta general que celebrará el Grupo
el día io del actual. —El Comité.

Contra el derribo de las Cala-
travas

sa que aprobamos y pedimos para el
esclarecimiento • total del asunto.

4. 0 Pedimos se tramite la instan-
cia elevada al alcalde pidiendo se ele-
ve al ministerio, por los trámites le-
gales, la petición de que sea declarada
monumento artístico, histórico o típi-
co, según las inspiraciones del minis-
tro de . Bellas Artes, al que esta Co-
misión visitó en su día y que acogió
con simpatía la idea, promesiende su
ineendicional - apere per juzgarle ;Ma-
to v merecedor, va que el Pueblo lo
pide- por esta Comisión.

5. 0 Además, la inscripción .'én el
Registro de la Propiedad se hizo el
año1929 por un valor declarado de
85.000 duros para eeitarse el pago, de-
fraudando al Estado, obra también
dci señor Antón, sin duda, y hoy se'
propone la venta en 2.250.000 pesetas,
queriendo defraudarle de nuevo, cuan-
do se afirma que la venta se hace en
cuatro millones y pico, pues es de,
notar que el solar, por su extensión

emplazamiento, vale mas de los dos
millones dosdentas cincuenta rail pe-
eetae, ge le se aSima. Obra también
de la dictadura, pues hasta el año
/929, en que el Supremo les-reconoce
la propiedad, por causae y manejos
secretos de !a dictadura, la Iglesia ere
considerada del obispado y por ende
del Estado

6. a Se quiere poner en manos de
anticuarios los cuadros, hierros y ese



Palpitaciones de la periferia EN ' LA CIUDAD ROJA. La crisis financiera en Alemania

La izquierda catalana al
servicio del anarquismo

El IV Congreso de la Internacional
Socialista

Discurso de Brüning sobre
la situación alemana

defendió enérgicemente la •política de
su .Partido. •. •

Otto' Bauer, ponente de la reeolu-
ción sobre política que se está discu-
tiendo, declara que el Congreso no
tiene que.deliberar sobre el valor de
la coelician, sino sobre la lucha con-
tra el . fascismo.	 •

Recaba para los socialistas el . dere-
cho y , .el. deber de recurrir a todos los
medies, incluso a la eoalician con los
partidos burgueses, paea defender los
inferesee de la clase obrera.

Al combatir la resolucian presenta-
da por el Partido Laborista Indepen-
diente, que preconiza la toma del po-
der •-por los socialistas, Beller invita
a la Internacional a •no jugar- eon la
palabra samamente peligresa. de re-
volución -sin haber-pesado bien antes
las fuerzas del adversario.

Estima• que el deber del
Socialismoutiintentarlo toda-para evitar a -,a1
alase •ebrera la consecución' del poder
por medios extremos.

Reconoce que el Congreso no está
unánime ; pero, no abstente,. hace un
llamamiento a la solidaridad en la
lucha contra el fasciamo.

Terminado el debate se procede a
votar las resoluciones.

La presentada por la Comisión po-
lítica de que Ba.uer era .ponente es
aprobada por etie votos contra 7, que
obtiene •la resolución presentada por
el Partide Laborista Independiente.
, • Se aprueba alzando las menos una
tercera resolución presentada por !a
delegación búlgara, • •por la cual el
Congreso invita a ...todas las Seccio-
nes...efiiiadas.. - 4tiel; presten ayuda..a

.11.1.slaatineeías nadesialeal para la ob-
tención: .ele „les -tterée.hOs políticos y
reültisraleaqtie ..les fueron garantiza-
dos por .el leatado de paz y. pide rine
la Sociedad de- las Naciones ejerza un
control' severo y eficaz • sabre las re-
gles aque están 'sometidas •las mino-
dee' fiationales.	 -

.•Se paea . a discutir el tercer punto
del orden del día

La crisis económica y el paro.
La resolución presentada al Con-

greso por la Comisión competente,
en -la -que ha sido ponente el camara-
da Grimm, delegado suizo, al repro-
bar al capitalismo por haber provoca-
do -con su política guerras económi-
cas, tensiones políticas y graves per-
turbaciones, en los cambios interna-
cionales, confirma los acuerdos toma-
dos en Bruselas y en Zurich en favor
'de la lucha contra el capitalismo y
para atenuer ia crisis.

La resolución aprueba el acuerdo
adoptado por el Gobierno laborista
inglés de ratificar este año el conve-
nio de Washington acerca de la du-
ración del trabajo; preconiza la se-
mana de cuarenta horas ; declara que
la Sociedad de las Naciones ncs podrá
ser útil a la reorganización de la eco-
nomía sino cuando la clase obrera
tenga asegurado un papel principal en
su dirección.

Reclama también la resolución el
control público y democrático de la
economía, singulaemente de los «cár-
tels» de toda clase, y preconiza la
modificación de la propiedad en lo
atié - cenclerne lea medios de -pro-
ducción, la socialización de algunas
rrichistrias, lo creecian de aienep.olips,
éottierciales y -la estatiza-
ción de la Banca y del crédito.
. La resolución, por último, invita a

la clase obrera a sacar partido de to-
dos los recursos de la lucha de clases
.a dp tbQpItar eficazmente a su
propia defeala eóntra las reaeaionee
sociales y -al triunfo del Socialismo y
de la verdadera paz internacional.

La resolución es aprobada, después
de desechadas varias enmiendas que
se habían presentado.

Acuerdos finales. •
Antes- de terminar las tareas, el

Congreso acuerda ampliar a once ina
dividuos la Mesa del Ejecutivo de la
Internacional, a propuesta de éste.

Vandervelde, presidente de la - In-
ternacional, se levanta para hacer el
discurso de clausura del Congreso. a'

Lee primero un mensaje de simpa-
tía enviado por Arturo Hénderson,
ministro de Asuntos exteanjeros-de la
Gran Bretaña, y luego da gracias a
cuantos han contribuído el exitó de
este Congreso, especialmente al - se-
cretario de la Internacional, Federico
Adler. Hizo un merecido elogio del
Partido Socialista Austríaco, al cual
ofrece la Internacional, en prueba de
agradecimiento,. el busto de Carlos
Marx, obra del escultor francés Carlos
Longuet, hijo del camarada Juan Lon-
guet y bisnieto, por tanto, de Marx.

«Este Congreso — dice Valdervel-
de -- ha probado al mundo capitalis-
ta, dividido entre sí, que ha perdido
la fe en sí mismo, que existe una In-
ternacional obrera inflexiblemente Uni-

da en la buena o mala fortuna. Ocu-
rra lo que ocurra, esta unidad será
mantenida; ocurra lo que ocurra, lu-
charemos . sin tregua por la emancipa-
eión integral de los trabajadores. ¡ Vi-
va el. Socialismo!»

Un viva estruendoso acoge las úl-
timas palabras de Vandervelde.

Seguidamente, todos los delegados,
en pie, entonan «La Internacional»,
y con elle queda terminado el Con-
greso.

El convento de las Calatravas-
o,.

Se pide que sea de-clarado
monumento nacional

Ayer por la- mañana visitaron al
ministro de Instrucción pública y Be-
llas Artes los señores Répide y Ve-
gué Galdono y nuestros queridos' com-
pañeros Andrés Ovejero y Enaliano
al. Aguilera, para pedirle-que sea de-
clarado monunientó naciohal erais-
tico-histórico el convento de las Ca-
'atrevas, al que se pretende derrum-
bar, y para ianunciaele que hoy reci-
biría . una •iastancia solicitando esto
ngsmo firmada por ilustres persona-
lidades del A,rte y de, la Literatura.

Don Marcelino .Domingo escuchó
atentamente •a los comisionedos y les
anunció que él, lejos de poner obs-
táculo a lo que solicitaban, trataría de.
complacerlos.

El ministro de Justicia, al recibir
ayerl rnañapa a los periodistas, se ex.
casó de emitir la opinión que se le
ypclamaba sobre la carta que el car-
denal primado ha dirigido al jefe del
'Gobierno, alegando el camarada De
los Ríos no haber podido aún ter-
minar la lectura del documento, por
lo cual no estaba en condiciones de
emitir aún juicio sobre el mismo.

Refirióse luego el ministro a la Co-
misión asesora jurídica, indicando que
ya én el - Consejo de ministros había
propuesto que sé otorgase a la Comi-
sión facultad de nombrar su presi-
dente por votación y a las Subcomi-
siones la de nombrar sus presidentes
por igual procedimiento, para que
puedan funcionar independientemen-
te, g in necesidad de que haga las con-
eocatorias el propio presidente de la
Comisión jurídica asesora.. Con res-
pecto a los Plenos, podrían ser con-
vocados ya por el presidente o a pe-
tición de los presidentes de las Sub-
comisiones, teniendo . en cuenta el es-
tado de los trabajos ya realizados..

Me han sido entregados .ya—añas
dió De los Ríos—varios trabajos de
esta Comisión,• entre ellos el de adap,
tación del 'Código penal del 70 a las
exigencias larídicas del . nuevo régi-
men político.. A este estudio acompa-
ña un, preámbulo muy documentado,
debido a Jiménez de Asúa.

Esta mañana he „recibido las bases
'de la Comisión agraria, que contie-
nen cinco votos particulares. Son sus
autores los • señores López de Hero,
el ingerliero agraneino señor Vázquez,
Díaz del Moral, el -presidente de la
Asociación de Ganaderos, señor San-
ta Cruz, y el quinto auscrito por Lu-
.cio Martínez. •

El camarada De los Ríos tuvo •para
esta labor . grandes elogias, instadas-
tando que se trata de un trabajo se-
rio, que acredita una labor. mu y heti-
da, .en la que te han sopesado tanto
loa aspectos. técnicos del problema,
que toda crítica habrá de ir précedis
da de un estudio conjunto y de un
análisis muy .meditado, porque este
dictamen representa. el coman divisor
de una serie de capacidades en los
distintes aspectos que- este problema
entráña.

Me importa hacer constar -- agre-
gó—, acirque ha habide -un error de
opinión, que, no están concebidas es-
tas bases como bases pará la refor-
ma agraria, sino corno bases indicati-
vas de lo que •sería preciso realizar
inmediatamente para proveer al pro-
blema del paro, es decir, que ni la
Comisión fué solleitada ni ésta tenía
por qué hacer una . ley de conjunto,
pinte que AA citas bases podrían irle

Discurso de León Blum.
,Al -presentarse :en la tribuna es. sa-

ludedoscon una salvade,..eplausbs.
«Como en 1923 en Hannburgo—di-

ce—el Congreso se halla ante una la-
bor inesperada. . Se le . plantea una
cuestión Más urgente aún que la que
figure en el orden del día : es la crisis
alemana. Me complace traer, en nom-
bre de mis • camaradas, una declara-
ción análoga a la que - fui encargado
de hacer en Hamburgo

Durante la ocupación del Ruhr, la
Socialdemocracia alemana nos •tuvo a
su lado. De igual manera hoy. eomos
solidarios de ella sin resistencia, sin
la 'menor reserve. Además nos felici-
tamos de que toda la Internacional
utilice cuantos medios de presión ten-
ga, a' su alcance para evitar el hundi-
miento de la economía alemana, que
sería el 'preludio del hundiniiento de
Europa.

La crisis' -actual no- es la primera
crisis capitalista. Sin embargo, ha re-
ducido a la nada la concepción del ca-
pitalismo que pretendía poner 'fin. al
antagonismo de las' clases asegurando
a la vez el aumento contiñuo de las
ganancias y de los salarios, la reduc-
ción de los precios de coste y de los
precios de venta.

Las formas modernas de concen-
tración y de aprovisionamientos in-
dustriales han exigido el gasto de ca-
pitales superiores a las ganancias acu-
muladas en la industria. Los Bancos
están intersenidos directa o indirec-
tamente. Así, en Alemania, la. banca
extranjera intervinene en la doble
forma de- las inversiones y de los
créditos at corto plazo. Lo que en efec-
to ha provocado el hundimiento del
marco es la retirada de' lol 'créditos
extranjeros. Y precimente - que
necesita Alemania es la ayuda extran-

sariattlenta laS denlas naciones
deba, prestar apoyo • a Alemania, el
cual habrá de adaptarse a las necesi•
dades y concederse sin demora ni con-
diciones.

No corresponde a la Internacional
formular cuáles han de ser aquéllas.
Un socorro condicionado políticamen-
te no puede ser un socorro eficaz. Pe-
ro tenemos derecho a afirmar que una
prueba de solidaridad internacional
obraría material y moralmente contra
el nacionalismo alemán, que-ejercería
una influencia bienhechora y que per-
suadiría a una parte del pueblo ale-
mán de la locura criminal de los hom-
bres que explotan los sufrimientos de
sus com,patriotas.»

Refiriéndose a las críticas formula-
das contra la resolución que se discu-
te, añade

«Se nos pregunta si vamos a im-
plorar a los financieros para que sal-
ven al capitalismo alemán y al Go-
bienio del Reich, .soapechoso desde
todos los puntos . de vista.

Los que eso dicen se equivocar..
Ninguna labor es mayor ni más ne-
cesaria para la Internacional que la
indicada por la moción, que da el
ejemplo de un esfuerzo de solidaridad
internacional. Así mostramos que la
fraternidad 'de -los pueblos es posible
v nosotros damos la prueba de ello.
Los 'Gobiernos chocan violentamente,
pero los socialistas permanecen uni-
dos.. Hay . que extender la solidaridad
socialista a todos los pueblos de la
Internacional socialista.

sEs`-eso' ealaar al capitalismo? Pe-
ro el capitalismo podría sobrevivir a
la crisis. La .oligarquía capitalista, la
experiencia n'os lo ha demostrado, so-
brevive. a crisis.- . esta naturaleza,
pero la clase obrera es la que padece,
porque paga por la disminución de
los salarios, por el paro y por la in-
flacian.,)	 '	 -

.Pesa a ocuparse ae la revisión de
los tratados y declara que la Inter-
nacional noe ha eludido nunca esa
cuestión.

«Naestro pensamiento no ha varia-
do jamás a ese respecto. Verdad que
los tratados han reparado algunas in-
justicias, pero han' engendrado o con-
sagrado otras, lo cual es bastante gra-
ve. Han deaconocido, las realidades y
las necesidades econamieas resultan-
tes de las sauaaioneshistóricase Cuan-
do el • paelea.' • see ' .--conquistado , por el
Soeialismo se hará la revisión. Un
régiinen dla colectividad 'internacional
sustituirá al régimera de competencias
macan-sales. La mayor parte de. las
inicetidades habrán perdida entonces
su razón de ser en el período interme-
dio, el del ejercicio -del poder. Mien-
tras tanto, sin perder de vista las rea-
lidades. podemos emprender la reduc-
ción progresiva de los casos litigiosos

media;,:_ educación de la opinión
pública e una. presión sobre los Go-
biernos.»

Blum . coedena severamente la po-
laica de los comunistas y dé los Dacio-
»alistas, que peecunizan revisión
de los tratadas 'por la viplencia y la
guerra. «Upa. ;me ya guerra—dice-
:real-jet ' ribry0S tratadoe que engendra-
rían ruaevas injueacias, la$ cuales, a
et vez, proyeearlan nuevas guerras.),

Termina recladando cuanto el Par-
ado Socialista • arancés ha - hecho por
la defensa del proletariado internacio-
nal y por la paz «en el sector más im-
portante y más expuesto del frente
mundial.»

El Congreso le aclama largamente.
Discurso de Breitscheid.

En' nombre . de la delegación alema-
na ee levanta a habla:- Rodolfo

Breitscheid.	.
„ Afirma que la crisis • eiemána ha

'eembrado duda en los propios ca-
pitalistas reepectaa a la arganización
actual . de	 .producción. .

Describe el desquiciamiento político
y morel de sta pais. Señala los terri-
bles peligros del racismo- y del necio-

RODOLFO BREITSCHEID

nalismo, y, •denuncia, los enormes es-
tragos causados por la escisión co-
munista.

En cuanto a la revisión de-los tra-
tados, se manifiesta de acuerdo con lo
dicho Por Otto Bauer y por León
Blum. •

«Las fronteras no caerán—dice—si-
no por el advenimiento de la democra-
cie y por el triunfo del Socialismo. La
Solcialdemocracia está Satisfecha por
haber predicado la política de ejecus
caín de los tratados. El tratado de
Versalles no es intangible, pero nos-
otees nos negamos a toda revisión
por la violencia.»

Explica la actitud de su Partido
frente al Gobierno Brüning, y alu-
diendo a la ayuda que necesita. Ale-
mania declara que existe una relación
estrecha entre la a yuda que haya de
concederse y la política interior y ex-
terior del Reich.

Dice que el deber más urgente del
proletariado' alemán es -combatir el
racismo y el nacionalismo.

Termina Breitscheid invocando los
terribles recuerdos de la proclamación
.de la guerra -en 1914: asegurando
que la condición eeencial para la -paz
en Europa es la coleboracióa más írts
tima entre Francia y Alemania. -

Grandes aplausos acogieron el dia,
curso de Breitscheid.

'Otras intervenciones.
Lathan, del Partido Laborista In-

glés, hace constar la adhesión de éste
a la resolución presentada por Otto
Bauer.

Camilo Huysmans, delegado .belga,
se felicita por el acuerde halada, entre
delegados franceses yealemanes.

Lee, de los Esteras Unidos, pro-
mete, en nombre de " eu Pesado, - tra-
bajar para que la opinión norteame-
ricana colabore en los grandes proble-
mas políticos del Saneamiento de Eu-
ropa y del desarme.

Maxton, del Partido Laborista In-
dependiente, critica la resolución pre-
sentada por Bauer en nombre de la
Comisión. Dice que el peligro que
amenaza a la Eurepa central amenaza
también a Inglaterra. Reprocha al
Congreso aue ei-avez de proclamar el
fin inminente del régimen capitalista,
sostenga al capitalismo, condenado a
hundirse.

Termina presentando un proyecto
de contrarrevolución en el que se pre-

LEON BLUM

ceniza la emancipación . de !a Social-
democracia alemana de todo compro-
miso polítiao eon los partidos burgue-
ses y la organizacióa de la lucha final
para la conquista del Poder dentro . y
fuera del Parlamento. -

ULTIMA SESION
VIENA, 1.--La sesión nocturna del

Congreso, que es presidida por' .Róos-
broeck, • ee ha señalado por una viy.a
polémica contra la minoría, represen-
tada poe,el Partido -Labonsta- Inde-
pendiente y por la Federacion semita
polaca.

Habiendo reprobado el delegado po-
laco Eric a los socialistas alemanes
su simpatía vpor el sistema de coali-
ción, Otto Veis, delegado alemán,

Se refirió luego' al eesultado de la
Conferencia de Londres, que no dió
el resultado' <Me erá de 'esperar, por
lo cual Alemania tenía que, defender-
se por sí mienta Dia cuente de las
medidas de saneamieñto econannica y
financiero adoatadas, diciendo que,
desde mañana, mercancías y dinero
podían circular con normalidad. Lo
que ahora importa es infundir con-
fianza en el extranjero. La continua-
ciósi de las 'negociaciones beneficiará
la economía alemana ; pero es nece-

SANTANDER, 5.—Un periódico de
esta localidad publica una , conversa-
ción sostenida por - uno de sus redac-
tores con el doctor Marañón.

Manifestó el ilustre doctor que sien-
te grandes deseos de volver a sus ac-
tividades profesionales.

—Me parece—agregó—que nuestra
obligación política de l hombres de tra-
bajo intelectual ha terminado .con
implantación' de la República. Acci-
dentalmente, cuando los hombres po-
litices deeertaban, nosotros tuvimos
que rebasar nuestras demarcaciones
•habituales para intervenir en la pro-
testa realizando una obra típicamente
política.

Habló también en su conversación
de los hombres. politices convencidos
de la responsabilidad, y 'dijo que del
Parlamento actual saldrían muchos
con ambiciones de intervención en la
vida pública.

—A mí me importa la política ; pe-
ro no con ese sentido y con la eficacia
de los partidos y 'agrupaciones que
tienen privanza actual. Yo desaraa
que me ayudaran a reintegrarme a
mi obra, aislándome de la política.
Tengo proyectos de cultura, algunos
de los cuales corresponden a la ins-
piración política. He de preparar una
labor científica para el Congreso sui-

la 'Miseria. N'o 'lea importa estar un
día al servicio de la tiranía y batien-
do el. juego a .Martínez Anido. y .al
mismo destronado enonarca,..así como
tampoco , los . alisa eon cuidado pronun-
ciarse un día contra la República Ala-
ciente de brázo con las - tuebas clerica-
les de Vasconia y:Navarra y en cana
bailada con los retardaterius menas-
quicos que aún continúan pensando
en la posibilidad de una restauracian.

,Y la izquierda catalana, con su opo-
sicióneinpportuna e ineficaz al Gobier-
no acteal siree á 'esta faramalla anar-
quista como motor, el más potente y
así significado, de la inquietad rei-
nante en el país., Se pone al lado . de
quienes . plantean huelgas descabella-
das que no conducen a otra cosa que
á envenenar la atmósfera y a llevar
más Miseria y más harhbre a los mi-
les de hogares de los obreros arrastra-
dos por cae vesania. La izquierda ca-
talana, además de esta absurda y fel-
sa posición que retarda la conquista
de las libertades catalanas, cabija en
su seno a dos miembros sedicentes de
notoriedad, como el comandante Fran-
co y el capitán Jiménez, sersidores de
ese mismo anarquismo y apoyados en
él para lograr una plataforma parla-
mentaria y jugar con . ventaja en el
terreno de la política.

Y esta conducta de la izquierda ca-
talan& está siendo reprobada por to-
do el país. Repugna a toda persona
que sea capaz de sentirse conmovida
por este momento cumbre de la vida
española.
-No -se puede estar - al servicio de

quienes se han empeñado en perver-
tir y destrozar toda la vida sindical
española utilizando una táctice ab-
surda, y que ahora quieren recordar la
mena& gloria de haber sido ellos los
que trajeron • la República.

La izquierda catalana estará al ser-
vicio de los anarquistas encastillados
en la ciudadela de la' Confederación
Nacional del Trabaja, intitulándose
redenteres del obrero ; pero. entonces
dejarán 'de estar al lado del Estatuto
catalán. Sirviendo .al- anarquismo no
se puede servir a Cataluña. El Esta-
tuto que pretende darse Cataluña será
la representación de , sus intereses y
de sus valores ; pero el anarquismo,
que en hombre de la Confederacian
de•fiende la izquierda catalana, no re-
presenta valor alguna ni interés ex-
preso de la aludida región mediterrá-
nea.

Voto de desconfianza, sí. Oposición
al Gobierno, sí. Pero que la izquierda
catalana diga si viene a la Cámara
constituyente representando a Catalu-
ña o si, por el contrario, viene a de-
fender los pactós de Maciá con el
anarcosindicaliseno.

Que se hable claro y que cada uno
desnude su alma ante los intereses
supremos del país.

Juan Jesús GONZALEZ

añadiendo otras complementarias eue
abarquen otros problemas del geheral
agrario, hasta constituir conjünta-
mente un todo orgánico.

Estas bases ni siquiera pretendén
agotar la reforma agraria en Andalu-
cía y en Extremadura, porque el as-
pecto de la colonización interior de
los fundos distantes de los pueblos,
que- es el más costoso, intencionada-
mente no lo atacan, por considerar
que lo más perentorio era el de ali-
viar la economía agraria de esta in-
mensa masa de parados.

Todavía no he podido dar las co-
pias al presidente y a los ministros
pero me apresuro a testimoniar, en
nombre del Gobierno, nuestra grati-
tud más profunda a todos íos seño-
res que han trabajado en la redacción
de estas bases, sacrificando el ocio
veraniego .y todo el tiempo eue pu-
dieran haber dedieado a otros traba-
jos privados.

Creo además que España tecla les
debe un tributo de gratitud, Prior ser
ésta 'la primera vez en nuestra histo-
ria política que se presenta. tina Po-
nencia científica para acometer seria-
mente un problema de esta magni-
tud.	 .

Para el ministro de
Justicia

Llegan ' a 'nosotros noticias del dis-
gusto que reine en El Ferrol con ITIO-

tivo del reciente nombramiento de
juez municipal, hecho por el- Tribunal
Supremos; e • favor de don Leopoldo
Cuevas Montero, persona de acentua-
do carácter reaccionario, Monárquico
antea después . de la proclamación de
la República y sereider incondicional
de las• pasadas dictaduras, durante las
cuales desempeñó el mismo cargo que
ahora, 'sin duda por error, se le aca-
ba de ,conceder.

Nes consta, y de elle se ha hecho
ya eco la prensa regional, gallega, que
las- Sociedades obreras de aqüella ciu-
dad se han dirigido a nuestro -cama-
rada Fernando de los Raus protestan-
do contra tal nombramiento, que, con
arreglo a las últimas dispeeiciones,
resulta ilegal, 	 sabemos que a la
pretesta de clase trabajaidorá 'ferao-
lima se unirá, en tal sentido, lo más
y lo -mejor de ' aquella población.

Nosotros, interpretando el sentir de
nuestros compañeros de El Ferro],
nos sumamos a su justa protesta y, es-,
peramos que . por nuestro compañero
Fernando de los Ríos se hagan las
averiguaciones y rectificaciones que
sean de justicia.

serio que cesen los combates de los
partidos por los que.Alemania se des-
truye.

«Si me preguntáis—añadió—mi pa-
recer en lo que al plebiscito para clau-
surar la Dieta prusiana, yo os de-
claro, como un ciudadano más, que
no me veréis cerca de una urna.

La hora presente exige la unian de
todas las fuerzas para llegar a la
forma económica y política. Sólo así
Alemania puede alcanzar, entre los
demás pueblos, el puesto que ha de
asegurarle la igualdad de derechos,
con objeto de emplearse con todas
sus fuerzas a conseguir una próxima
solución para los trabajos enormes
que deben realizarse, ya que así lo
demanda la . tremenda crisis que agoe
bia al mundo.»

En Granada

Manifestaciones
de Manuel Albar

GRANADA, 5.—El diario local «El
Defensor de Granade» publica unas
declaraciones que nuestro querido ca-
marada Manuel Alaar, secretario del
Partido Sociaiista, ha hecho a un re-
dactor del mismo referente a la ac-
titud de los sindicalistas.

Ha dicho el camarada Albar que se
trata de una actuación contrarrevolu-
cionaria, ya que con sus movimientos
sediciosos han puesto en peligro la
República y han ,pretendido entorpe-
cer la marcha de.la revolución espa-
ñola, precisamente cuando nuestra
revolución marcha, por uri sendero
eminentemente social. Agregó que 'el
sindicalismo no tiene una visión po-
lítica ni sociai, pues de lo contrario
se darían cuenta dé que hoy una re-
volúción de tipo comunista sería sofo-
cada ininediatainente por medio de un
acordonamiento financiero. Ceee que
la Confederación Nacional del Tra-
bajo está en la agonía. Expresó la
creencia de que la revolucian social
será aboslutamente incruenta, y ter-
minó asegurando que el presidente de
la República será el señor Alcalá Za-
mora.

En Belalcázar

Escándalo en el
Ayuntamiento

BELALCAZAR, 5. (Por teléfono.)
Ha celebrado sesión ei Ayuntamiento
de esta localidad. Un concejal del par-
tido autónomo faltó de palabra a un
concejal socialista. Elló motivó que
el público prorrumpiera en fuertes
protestas, originando un gran escán-
dalo. Como consecuencia de esto, ha
sido detenido nuestro compañero Cia-
rá. El pueblo expresa lleno de indig-
nación su disgusto ante la cobarde
actitud observada por el referido con-
cejal del partido autónomo.

n

Gestiones de los
diputados

Los compañeros Quintana, Edmun-
do Lorenzo y Beade visitaron ayer al
ministro de Trabajo para demandar,
entre otras cosas, la constitución de
un Comité paritario provincial que,
con carácter circunstancial, estudie las
condiciones de trabajo en la industria
de la hilatura. Con esto se persigue
evitar una huelga que de otro modo
se produciría en el pueblo de Jubia,
donde hav una fábrica en que mune-
rosas mujeres cobran nueve pesetas
semanales como premio de un trabajo
penoso, a destajo.

También denunciaron la anomalía
de que el inspector provincial del Tra-
bajo de La Coruña haya autorizado
a los patronos tejeros a sostener jor-
nadas superiores a la de ocho horas.

El compañero Largo Caballero
ofreció tramitar inmediatamente todo
lo solicitado por los diputados galle-
gos citados en nombre de la organi-
zación obrera ferrolana.

zo que se celebrará en septiembre,
y tengo que terminar un libro sobre
la polémica del padre Feijóo con los
médicos, y para esto estoy en San-
tander, para documentarine en la
Biblioteca de Menéndez Pelayo.

Le preguntó el infermador sobre si
sufrirán modificaciones los actuales
partidos polítieos, y contesta

—.A excepción del 'Socialista, los
demás partidos no existen ; .son agru-
paciones .en derredor de hombres que
inspiran . confienze. Hav unos parti•
dos con tonos . de repub facanismo (fifí.
cil que serán superados en plazo más
o menos dilatado. Creu conveniente v
hasta necesario que haya partidos do
derecha. El Socialismo gobernará a
España ; pero cuanto más tarde, me-
jor. No creo que la Asamblea consti-
tu yente se convierta en ordinaria ; en •este caso renunciaría ea •acta.

Le - habló de las violencias extremis.
tas, y al preguntarle qué láctica de-
be seguirse en estos casos, dijo que to-
do el rigor del -Poder público.

Respecto al comunismo le laima la
atención el que, a pesar •de
rabie que para el extremismo resulta
el período revolucionario, tenga tan
escasas fuerzas ; cree que es osa de
pensar si España estará inmunizada
contra el comunismo.

, No es Madridecon ser la . capital de
la República, el único centro. sensi-
ble de la nataan. Ei otros LIñOS ceros
tiernpae'puao disfrutar de esa prima-
oía, mas hoy.' que todos los pueblos
satán despiertos y alerta, desde -el
más apartado rincón de Ia península
se puede .apreciar exactamente la vi-
bración de un mismo acontecimiento.

La izquierda catalana, al levantar-
s'e con :su voto en centra de • la con-
tinuaeión del 'actual Gabinete 'eh el
Poder, ha causado en el país una do-
lórosal sensación y sembrar por todas
las latitudes • un ambiente de perple-
jidad malsana. En todos lados se ha
pedido observar que el voto desfaeora-
ble de la izquierda catalana, más que
un voto de desconfianza al Gobierno,
era una declaración táeita de- sumi-
sión el anarquismo catalán, adueña-
do de la dirección de los organismos
qe la Confederación Nacional del Tra-
baja.	 - •	 •
, La azauiericia catalana ne es una re-

pres.entaéian auténtica de Cataluña en
la Cáthara constituyente, como se
pensaba que .fuera. Es una simple
delegación de la Sección ibérica del.
anarquismo internacional, dispuesta.a
defender los extremismos y los des,
manes de los' Sindicatos de la Confe-
deración, mangoneados por los gru-
pos selectos de ese anarquismo. Prue-
ba de ello es la inclusión de Franco-en
la candidatura por Barcelona, las ma-
nifestaciones reiteradas del presiden-
te de la Generalidad', también cogido
en las mallas de ese mismo anarquis-
mo ; el discurso de Companys ; las
palabras del capitán Jiménez en la
Cámara; las adulaciones de Maciá. a
.los dirigentes de la Confederación
.Nacional del Trabajo y su oposición
a una posible ley de defensa de la
,República.

Nosotros no hemos de condenar a
la izquierda catalana cuando se levan-
¡te a defender los derechos dé los obre-
ros de toda España, pertenezcan-ellos
a un organismo o a otro. No. Pero
nosotros no podemos aplaudir a' la
quierda catalana cuando se mueve at.:impulsos del anarquismo metido en el
'seno de los Sindicatos. Eso jamás,
porque los anarquistas sólo llevan a
llos Sindicatos una táctica y una doc-
trina puramente negativas. Los anar-
quistas sólo hacen en los Sindicatos
una labor destructora. Poco les im-
portan los derechos del trabajador.
Nada los liga a sus intereses clasistas.
Ellos, los anarquistas, se han metido
ta-i ellos con el único objeto de dispo-
n.er de una masa fácil a la persua-
eión, propicia a sus maquinaciones y
siempre dispuesta a la perturbación
de la vida nacional. No les importa
que esas masas ciegas caigan víctimas
de las más duras represiones de la
fuerza pública. No les importa que
esas masas tengan una -cultura social
elevada y una preparacian técnica que
les permita redimiese del hambre y de
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El ministro de Justicia dice que
las bases presentadas por la Co-
misión agraria no forman una
ley de conjunto y sólo van a con-

jurar el paro
La carta del cardenal Segura.
Los economatos de prisiones

CUARTA SESION PLENARIA
i.---Le sesian .de la maña,

na fué it ) er :Iblert4 bajo fa' presiden-
cia . de Grimm delegado suizo, y sic
Abrathevich, delegado ruso.

140m-enaje a Jaurés.
El -presidente recuerda .Congress

que _és el. 1.7.. anaersarie.del aseeine-
tu del ;gran socialista Juan Jatares.

Loe congresistas, al oír este nona
bre,: se Ponen :todos en pie.

eiritnra invita a Lean Blum, cona
delegada , de Francia,. a :que .pronienca
algunae palabras en . conmemoració..
de la feche.

alLae últimas hora .e . de Jatires-..-dijo
León' Blue-ea-hubieran 'sido muy amar-
gas. si hubiera .lpedido prever que .dos
días •despeé$ - Iban a eer movilizados
loa:ejes/atta. Na -queteat creerlo y se
negaba a adinitielo. •

Levantaba- • deséspeeadainente su yo--
tantea eoatra . aaroximación y la-
alarma del desastre. Perd - si algo
hubiera podido consolarle es el pen-
samiento de que adespuas * dé la aue-
era; que la bebía interrumpido, la In-
ternaciónal, 'renacería, no sólo más
numerosa y pujante, sino todavía• más
unida.

Y de esa unidad es una prueba' el
presente -Congreso después de los de
liamburgo. , Marsella y -Bruselas.»

.A propuesta de Grimm, los cengre-
sietes guardan,- de pie, un minuto de
silencio.

Continúa la discusión acerca de la
resoluéión sobre : la cuestión política
presentada:por Otto ..Bauer.

El control sobre las divisas.
BERLIN; 5.—Al comentar las me-

didas 'saló-atadas por el Gobierno, se
hace referencia entre políticos y finan-
cieron al lecho de que las retiradas
de créditos extranjeros fueron causa
de la escasez de divisa, cuyo tráfico
hubo de regular para que no faltaran
artículos de primera necesidad proce-
dentes del extranjero. Es, por tanto,
necesario el control sobre divisas para
atajar la fuga de capitales, según so-
licitud del extranjero.

Esta medida se tomó en interés de
los acreedores extranjeros, dispuestos,
como es sabido, a mantener sitia iré-
daos.

Dícese también que es seguro que
no se procederá burocraticamente y se
teridrán en cuenta las necesidades del
extranjero, contra el que no va diri-
gido en modo alguno el control, sino
que éste es una consecuencia necesa-
ria de la' actual situación económica
de 'Alemania.
Habla Brüning desde la Cancillería.

BElaLIN, s.-a-Ayer dirigió Brüning
un discurso al pueblo alemán. Explicó
primero la situación y los esfuerzos
del -Gobierno en las semanas últimas.

También ha explicado la política
interior- del Gobierno del Reich. Sin
hacer alusión al plebiscito prusiano
del g del corriente, ha indicado clara-
mente que sólo una política interior
de colaboración puede salvar a Ale-
mania, y ha afirmado su intención de
proseguir los esfuerzos encaminados
ya en esa vía.

El señor Braning insistió sobre la
necesidad absoluta de que se- *llegue
a un acuerdo entre Alemania y Fran-
cia.

El señor Brüning habla ante el mi-
crófonbde au despacho de la concilie-
ría y se expresó con voz tranquila,
sin buscar efectos oratorios ; pero es-
forzándose en ser claramente com-
prendido por los millones de alema-
nes que le escuchaban.

El discurso, qué duró media hora,
se tradujo al inglés y fué transmitido
a América.
Brüning hace mención a la huida de

créditos.
BERLIN, 5.—El canciller se refirió

en el discurso de ayer tarde a la
huida de créditos a corto plazo, que
ocasionó a Alemania graves dificulta-
des, si bien ha resultado al fin un
gran progreso.

«aloy—dijo—ningúti hombre 'políti-
co puede dudar de que la miseria de
un pueblo no puede ser mayor en
otees. 'Es Por esto por lo que yo dije
hace seis semanas que la prosperidad
del mundo depende de las resolucio-
nes que tomen los que fueron enemi-
gos durante la guerra mundial. Estas
consideraciones, que, a pesar de los
obstáculos de toda clase, empiezan a
imponerse, cada día en mayor am-
plitud, tuvieron como consecuencia
las conferencias de París, Londres y
Berlín. Mañana, aceptando la invita-
ción. del Gobiernci italiano, iré a Ro-
ma, aaompañado por el ministro de
Negocios extranjeros. Tambian espe-
ro que praximamente continuemos en
un ambiente de franqueza el cambio
de impresiones eermanofrancés co-
i-nevado ep Paríl's. El resultado de
estas negociaciones, en lo que se re-
fiere al dominio político, no es, natu-
ralmente, más que el primer paso en
la vía, al final de la cual llegaremos
a una cooperación internacional dura-
dera,- eunque, naturalmente, entre el
resultado de estas negociaciones y
nuestras esperanzas habrá siempre
una distancia bastante dolorosa. Se-
ría de lameatar que estas • decepcio-
nes pudiesen paralizar la voluntad de
Alemania, decidida a caminar por la
vía que ha escogido.»
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El doctor Marañón dice que en
España, con la excepción del
Socialista, los demás partidos

no existen
"El Socialismo gobernará en España;

_pero cuanto más tarde, mejor"
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